
El legendario “Príncipe de las tinieblas”,
se despidió en un emotivo y épico

concierto celebrado en Birmingham,
Inglaterra, donde fue ovacionado por
más de 40 mil fans. Con 76 años y 
afectado por Parkinson, el ícono del
metal apareció en un trono elevado,

envuelto en una atmósfera teatral con
“Carmina Burana” de fondo.

En Escena

Deja Ozzy Osbourne
los escenarios

La visita de la presidenta Claudia Sheinbaum al estado se vio empañada por riñas

y hechos de violencia política.

Aseguran que empresarios israelíes habrían pagado 25 millones de dólares al expresidente.

Se le acusa de haber entregado contratos, incluida la adquisición del software Pegasus.

Presumen sobornos a
E.P.N. durante su mandato

EL UNIVERSAL.-                                    

Avishai Neriah y Uri Ansbacher,
empresarios de Israel, habrían pagado
cerca 25 millones de dólares al expresi-
dente Enrique Peña Nieto, durante su
administración de 2012 a 2018, para ganar
grandes contratos en su administración,
incluyendo la compra de Pegasus.

De acuerdo con el medio israelí The
Marker, la información fue revelada,
luego de una disputa legal entre los empre-
sarios, quienes presuntamente firmaron un
acuerdo en 2024 y en el que quedaría
asentada la relación con el expresidente de
México.

En los documentos a los que accedió el
medio, se habría identificó a Enrique Peña
Nieto como "N", para sustituir la palabra
presidente o "una personalidad de alto
rango" en el gobierno de México, así
como una "inversión conjunta" entre
Neriah y Ansbacher. 

Sin embargo, Ansbacher reclamó el
reembolso de la mitad de las inversiones a
esta personalidad, que ascienden a 25
millones de dólares, pero los arbitros
determinaron que era difícil pedir de vuel-
ta los fondos cuando ambos se beneficia-
ron con jugosos contratos.

De acuerdo con el reportaje, no se espe-
cifica cómo habrían invertido los 25 millo-
nes de dólares en Peña Nieto, pero una
fuente reveló al medio israelí, que gran
parte se destinaría a pagar gastos políticos,
presuntamente de su campaña a la presi-
dencia de México.

El arbitraje consultado por el medio
explicó que fue el empresario Avishai
Neriah, quien tenía acceso directo al
expresidente de México.

Por lo que la investigación enlista la
cronología de la relación entre Peña Nieto,
Avishai Neriah y Uri Ansbacher. 

De acuerdo con ésta, los empresarios

israelíes llegaron a México en el 2000,
como emisarios de la comunidad judía.

Siendo que hasta que lograron conver-
tirse en uno de los principales proveedores
de la Secretaría de la Defensa Nacional,
antes Sedena, primero fueron chalecos
militares.

Luego, ambos habrían "invertido"
cerca de 25 millones de dólares en Enrique
Peña Nieto, hecho que vieron recompen-
sado con acuerdos, incluida la compra de
Pegasus.

Así se dividieron a las autoridades
gubernamentales, algunas de pertenecían
a Avishai Neriah y otras a Uri Ansbacher.

Además de estos contratos militares,
Neriah hizo grandes proyectos de seguri-
dad penitenciara, mientras que Ansbacher
vendió drones Aeronautics y uniformes
para los militares.

Según The Marker, Uri Ansbacher se
ha relacionado directamente como una
persona cercana al fundador de NSO,

fabricante del software israelí fraudulento
usado para espionaje y ciberataques, cono-
cido como Pegasus.

El reportaje asegura que Ansbacher
creó la conexión indirecta de NSO con tres
agencias de inteligencia en México.

Además, el medio israelí recuerda que
tras el sexenio de Peña Nieto, Juan Carlos
García Rivera, un empleado de la empre-
sa KBH -acrónimo de "Bendito sea Él"-
ligadas a Ansbacher, fue acusado de hac-
kear el teléfono de la periodista Carmen
Aristegui, pero lo absolvieron por falta de
pruebas en 2024.

The Marker afirmó que intentó contac-
tar al expresidente Enrique Peña Nieto
para obtener una versión, pero no hubo
respuesta, mientras que NSO respondió:
"Los eventos descritos en el artículo, en la
medida en que ocurrieron, no son conoci-
dos por NSO y no están necesariamente
relacionados con la empresa o sus emple-
ados".
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Los servicios de rescate de Texas bus-
caban el sábado a 27 niñas desaparecidas a
causa de las fuertes inundaciones que
devastaron ese estado del sur de Estados
Unidos y dejan al menos 52 muertos, en
cinco condados: en el de Kerr van 43,
incluidos 15 niños, área en el centro de la
catástrofe, situada al este de la ciudad de
San Antonio; al menos cuatro personas
fallecieron en el condado de Travis, Texas,
tres en el de Burnet, una en el de Kendall y
otra en el de Tom Green.

Entre las víctimas mortales hay al
menos 15 niños, el copropietario de Camp
Mystic, un hombre que rompió una venta-
na para salvar a su familia, que no sobrevi-
vió debido a una hemorragia.

Mientras que Dalton Rice, administra-
dor de la ciudad de Kerrville, informó que
durante el día del sábado se han rescatado
a cientos de personas de diferentes campa-
mentos afectados por las inundaciones,
pero aún se teme por la vida de decenas.

Las labores de rescate han sido respal-
dadas por más de 500 elementos y 14 heli-
cópteros, además de la colaboración de la
Guardia Nacional y la Guardia Costera de
Texas.

Equipos terrestres, aéreos y acuáticos
peinan la zona del río en busca de sobrevi-
vientes y cadáveres, en una carrera contra
el tiempo. "Seguiremos buscando hasta
que encontremos a todos los desapareci-
dos", aseguró Nim Kidd, jefe del
Departamento de Gestión de Emergencias
del estado.
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El secretario del Ayuntamiento y exal-
calde interino de Apaseo el Alto,
Guanajuato, Ignacio Alejandro Roaro
Aguilar, fue asesinado a balazos en las
canchas de basquetbol del Parque
Ecológico.

El funcionario se encontraba en un par-
tido de básquet con otras personas en el
momento del ataque. Jóvenes y familias
que realizaban actividades recreativas fue-
ron testigos del hecho.

En los reportes previos se indicó que
varios hombres armados ingresaron a las
instalaciones del Parque Deportivo y dis-
pararon contra el abogado.

Roaro Aguilar estaba al frente de la
Secretaría del Ayuntamiento en este muni-
cipio que gobierna la presidenta municipal
panista Monserrat Mendoza Cano; en
2024 estuvo al frente de la administración

como alcalde interino, y en Celaya fue
titular de Fiscalización, de 2012 a 2015.

En un comunicado la Presidencia
Municipal condenó "enérgicamente el
artero, vil y cobarde ataque" ocurrido este
sábado 5 de julio. 

"Este hecho enluta a toda la adminis-
tración municipal y a nuestra comunidad.
Perdimos a un servidor público ejemplar,
comprometido con la legalidad, el servicio
y el bienestar de Apaseo el Alto.

Expresó su pésame para la familia del
fallecido y todo el respaldo institucional y
humano. "Hemos establecido una coordi-
nación estrecha con la Secretaría de
Seguridad y Paz del Estado de
Guanajuato, la Fiscalía General del Estado
y las Fuerzas Federales, quienes han refor-
zado la seguridad en la zona y ya realizan
las investigaciones correspondientes para
dar con los responsables de este cobarde
acto", posteó.

Asesinan a funcionario en Guanajuato

La tragedia en Texas ha dejado al menos 52 personas muertas y 27 menores

desaparecidas, principalmente en el condado de Kerr.

De acuerdo con los reportes, hom-

bres armados ingresaron al parque

y le dispararon.

Impulsa Sheinbaum a CFE
con nueva planta en SLP

EL UNIVERSAL.-                                       

Al inaugurar una nueva Central de
Ciclo Combinado de la Comisión Federal
de Electricidad (CFE), la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo dijo que el desa-
rrollo energético descansa en CFE por lo
que el objetivo en el sexenio es construir
26 mil megawatts de electricidad, es decir
cerca 60 plantas de ciclo combinado.

En el evento Sheinbaum estuvo acom-
pañada por el gobernador del estado de
San Luis Potosí, Ricardo Gallardo; la
secretaria de Energía, Luz Elena González;
la directora general de la CFE, Emilia
Esther Calleja, y la titular de Segob, la
potosina Rosa Icela Rodríguez.

La mandataria federal recordó que tanto
el gobierno pasado, encabezado por el
expresidente López Obrador, como su
administración, se dedicaron a recuperar
tanto a Pemex como a CFE para darles
prioridad en el mercado energético del país
pues antes su ideología era "privatizar
empresas públicas". 

La directora de la CFE, Emilia Calleja,
destacó que este proyecto de Ciclo combi-
nado tiene una capacidad de 3 millones
942 mil megawatts hora. Con la puesta en
marcha de esta central se beneficiará a más
de 2 millones y medio de hogares y se
reducirá en más del 53 por ciento las emi-
siones de co2, esto es, el equivalente a lo
que contaminan 525 mil vehículos cada
año.

Además, operará con gas natural como
fuente principal de combustible y se inter-
conectará con el sistema eléctrico nacional
para fortalecer la red y garantizar el servi-
cio.

La titular del Ejecutivo Federal indicó
que, en su administración, están dándole
mayores capacidades a CFE con el objeti-
vo de que durante el sexenio construyan 26
mil megawatts, son como 60 plantas como
esta, más o menos". "El desarrollo energé-
tico de la Nación descansa principalmente
en Comisión Federal de Electricidad.
Durante años luchamos para que esto fuera
realidad. Estuvimos defendiendo a Pemex,
a CFE, frente a la Reforma Energética del
2013. Y con la reforma que hicimos se
recupera realmente su esencia como
empresa pública y como eje central de la
generación y la transmisión en nuestro
país", comentó Sheinbaum.

Sigue la búsqueda de 27 niñas
tras las inundaciones en Texas
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En 2018, pues cambió el modelo,
se acabó el periodo neoliberal en
nuestro país y comenzó un nuevo
modelo de desarrollo económico.

(...) Y entre otras de sus principios
es que hay que recuperar el valor

de las empresas públicas”.

Claudia Sheinbaum

“
En los documentos, el nombre de Peña Nieto fue sustituido por la letra "N",

en referencia a su papel como mandatario federal en su momento.
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o podía llamarse de otra man-
era. El título refleja con clari-
dad el estilo de gobierno de
Trump, marcado por la
apelación emocional por enci-
ma del análisis técnico y la

evidencia. Refuerza su estrategia comunicati-
va y sugiere, en pocas palabras, la culmi-
nación simbólica de una promesa sostenida
desde su candidatura. Es “grande” porque
concentra en un solo paquete legislativo refor-
mas fiscales, desregulación energética,
recortes a la salud pública y un endurecimien-
to de la política migratoria —sectores que,
desde su perspectiva, han debilitado la com-
petitividad del país y comprometido su sober-
anía—. Y es “hermosa” porque encarna
fuerza, castiga a enemigos simbólicos y se
presenta como una victoria personal ante su
electorado.

Tras una semana de intensos debates en el
Capitolio, el controvertido proyecto de gasto
—cuestionado incluso dentro del Partido
Republicano por sus recortes a programas
sociales y su impacto sobre el déficit— fue
finalmente aprobado ayer, luego de incorporar
varias enmiendas en el Senado. Pese a la
resistencia de la bancada demócrata y a com-
plejas negociaciones con legisladores republi-
canos reticentes, la iniciativa que regresó a la
Cámara de Representantes logró pasar con

una ajustada votación de 218 a 214. Está pre-
visto que Trump lo firme hoy en una ceremo-
nia que coincidirá con el Día de la
Independencia, una decisión deliberada con
fuerte carga simbólica, orientada a reforzar su
narrativa de soberanía y unidad nacional.

El paquete contempla 350 mil millones de
dólares para la seguridad, que incluye recursos
para el desarrollo del sistema de defensa cono-
cido como la cúpula dorada, así como para
intensificar la seguridad fronteriza, los con-
troles migratorios y las deportaciones, medi-
ante recortes significativos a programas de
apoyo social como el Medicaid de salud y el
de Asistencia Nutricional Suplementaria
(SNAP) que entrega cupones alimentarios a
personas de bajos ingresos, entre otros.

Además, incluye nuevas deducciones fis-
cales para propinas y pago de horas extra,
hace permanentes los recortes al impuesto
sobre la renta aprobados en el primer manda-
to de Trump, y cuadruplica —por los próxi-
mos cinco años— el límite de deducción por
impuestos estatales y locales (SALT).
También impulsa la producción de com-
bustibles fósiles al eliminar regulaciones
ambientales.

En materia migratoria, el paquete aprobado
contempla la imposición de un impuesto del
1% a las remesas, e incluye 45 mil millones de
dólares para ampliar la capacidad de los cen-
tros de detención a 100 mil camas, 30 mil mil-
lones para contratar más personal en la

Agencia de Inmigración y Control de Aduanas
(ICE), 46.5 mil millones para la construcción
del muro fronterizo, y una tarifa mínima de
100 dólares para solicitudes de asilo.

El paquete beneficiará a los sectores de
mayores ingresos y perjudicará a los más pre-
carios que dependen de las ayudas sociales, e
incluso a los estratos medios que se benefician
de los servicios en salud, y a la población en
general y las generaciones futuras por el revés
a las energías limpias. De acuerdo con la
Oficina Presupuestaria del Congreso (CBO),
el proyecto añadirá 3.4 billones de dólares al
déficit federal y dejará a 11.8 millones de esta-
dounidenses sin cobertura de Medicaid en la
próxima década.

En migración, la “Gran y Hermosa Ley”
impulsa la política de persecución e impone
nuevas barreras al refugio y al acceso a pro-
gramas sociales básicos, institucionalizando
una política de exclusión que precariza aún
más la vida de millones de migrantes, inclui-
dos quienes ya residen en EU. Asimismo,
reafirma la estrategia de Trump de utilizar la
migración como herramienta de movilización
política. 

Más allá de la cuestionable efectividad
concreta de la ley presupuestal, esta opera
como un símbolo que conecta con la misma
base que lo llevó al poder: un electorado que
exige respuestas simples ante problemas com-
plejos y que valora más la retórica de fuerza
que los resultados tangibles.

a lo anunció Ricardo
Monreal, -coordinador
de MORENA en San
Lázaro-, que la Reforma
Electoral y la reducción
de la jornada laboral,

serán las prioridades en el próximo
periodo de sesiones de la Cámara de
Diputados.

La Reforma Electoral es para
MORENA la “madre de todas las
batallas”, -y por tanto-, marcará un
antes y un después para México, pues
se corre el riesgo de que se construya
de modo tal que asegure de una vez
por todas larga vida en el poder para
ese partido que hoy está gobernando.

Sin embargo, aunque sus mismos
aliados, -el PT y el Partido Verde no lo
quisieran reconocer-, de lograrse este
objetivo, esta reforma estaría profeti-
zando para mediano plazo el acta de
defunción de ambos institutos políti-
cos. La triste historia del PRD así lo
muestra.

MORENA necesitó durante la pre-
sente legislatura a ambos partidos para
tener la mayoría calificada que le per-
mitió realizar todas las reformas con-
stitucionales que le dieron el control
absoluto del país y sólo le falta esta
última, -la más importante para garan-
tizar su permanencia eterna en el
poder-, siempre bajo el control de la
dinastía propietaria de ese nuevo par-
tido.

¿Qué sucederá cuando MORENA
ya no los necesite? … las negocia-
ciones de candidaturas terminarán
siendo migajas, pues primero se
cumplirán las ambiciones de la aristoc-
racia de su propio partido, -o sea las de
sus propios militantes-, y después, -
con lo que quede-, se cumplirá con los
acuerdos con sus aliados, al menor
costo posible.

La siguiente etapa de esa posible
historia será la rebatinga, -dentro de
estos dos partidos-, por las migajas de
curules que les habrán sido entregadas,
así como de las candidaturas de
alcaldías. Con este escenario
empezarán las patadas y conflictos
entre militantes y dirigentes, descalifi-
caciones, desunión, insidia, traiciones
y luego la desbandada hacia MORE-
NA, donde les ofrecerán lo que el PT y
el Verde ya no pudieron darles, con lo
cual se desfondarán estos partidos, -y
al no cubrir el mínimo-, desapare-
cerán.

Esta película ya la vimos proyecta-
da, -escena por escena-, en la triste his-
toria del PRD, un partido que fue cru-
cial para la evolución democrática de

México.
Fue fundado el cinco de mayo de

1989 por Cuauhtémoc Cárdenas,
Porfirio Muñoz Ledo, Ifigenia
Martínez, Amalia García, Heberto
Castillo, Gilberto Rincón Gallardo,
Andrés Manuel López Obrador, entre
otros importantes íconos de la política
mexicana.

El PRD, -como partido político-,
capitalizó lo logrado por Cuauhtémoc
Cárdenas dos años antes, -durante la
elección presidencial de 1988-, cuando
compitió contra Carlos Salinas de
Gortari, candidato del PRI.

De este modo, bajo las siglas de tres
partidos políticos muy pequeños y
muchas organizaciones de izquierda,
de apoyo, -constituidos todos estos
institutos políticos en el Frente
Democrático Nacional-, compitió
Cuauhtémoc Cárdenas por la presiden-
cia de México.

El aparente triunfo de Cuauhtémoc
y su supuesta derrota a partir de “la
caída del sistema”, -protagonizada por
el secretario de gobernación Manuel
Bartlett Díaz, en cuya secretaría se
coordinaban totalmente las elecciones-
, dejó una profunda insatisfacción ciu-
dadana y un fuerte impacto negativo
en la imagen del PRI Gobierno de esa
época.

Sin embargo, el presidente Salinas
de Gortari supo interpretar este men-
saje ciudadano y como medida para
proyectar una nueva visión política
creó el IFE, Instituto Federal Electoral,
el 11 de octubre de 1990, aún dentro
de esa misma secretaría de estado.

Ya para 1996 el IFE se constituyó
como organismo autónomo, fuera de
la Secretaría de Gobernación y de
cualquier institución de gobierno. En
este contexto el PRD tomó fuerza
como una tercera opción partidista,
que dio equilibrio a nuestra incipiente
democracia.

Lo significativo de esta historia es
que el PRD, -desde la consolidación
democrática de México con la alter-
nancia partidista del año 2000-, fue
cooptado por Andrés Manuel López
Obrador, quien se convirtió en el eje
de su estrategia electoral a partir de
que fue nombrado candidato a la
jefatura de gobierno del Distrito
Federal en el año 2000, así como tam-
bién candidato en las campañas presi-
denciales del 2006 y 2012, ocupando
incluso la presidencia de ese partido.

Imposible disociar al PRD de la
figura de López Obrador, ni tampoco
negar que el PRD fue la maquinaria
que construyó al mito político opositor
que tiempo después, -bajo las siglas de

su propio partido, MORENA-, llegó a
la presidencia de la república.

¿Qué sucedió con el PRD entre
2012 y 2018, cuando dejó de ser nece-
sario para López Obrador? … vivió el
éxodo que le llevó a su desaparición
por inanición.

MORENA se devoró al PRD hasta
su desaparición. La muestra es que
todas las figuras icónicas del partido, -
hoy en el poder-, se forjaron política-
mente en el PRD.

¿Cuál es el riesgo del PT y del
Partido Verde en este posible escenario
futuro?...

Podremos prever que cuando estos
dos partidos cedan sus monedas de
cambio a MORENA, -para llevar a
cabo la última gran reforma pendiente,
la electoral-, terminen siendo desecha-
dos con soberbia, recibiendo a cambio
de su esfuerzo como aliados migajas
de candidaturas para poder sobrevivir
y posiblemente desaparezcan como
sucedió al PRD.

En ese contexto de aniquilamiento
sus bases que aún hoy les hacen
fuertes, iniciarán el éxodo y termi-
narán afiliándose al partido en el
poder.

Podemos prever como única opor-
tunidad para mantener nuestra democ-
racia, que el PT y el Partido Verde
visualicen sus riesgos y se decidan a
iniciar su propio camino, aprovechan-
do la fuerza electoral que todavía
tienen hoy, lo cual significa evitar que
MORENA, -que hoy ya tiene gran
influencia en el INE y el TEPJF, entre
otros organismos fundamentales-, ter-
mine tomando el control de todo el
país, cancelando las legítimas aspira-
ciones de sus aliados de llegar algún
día a ser el partido en el poder.

MORENA sólo paga mientras los
aliados le son útiles y después, con
soberbia los relega.

En las manos del PT y del Partido
Verde estará que no se consolide
MORENA como partido hegemónico,
como lo fue el viejo PRI durante 70
años y entonces volvamos a revivir las
prácticas antidemocráticas de esa
época.
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a semana que terminó
tiene dos datos en materia
de seguridad que hay que
tomar en cuenta. Tiene
que ver con la medición
de personas que asesinan

a diario en nuestro país.
El lunes 30 de junio quedó en la his-

toria de la de por sí difícil Sinaloa de
los últimos 10 meses, como el peor de
los días vividos y sentidos por la
sociedad de ese estado. Ese día
asesinaron mayos a chapos, o chapos a
mayos o como haya sido a 30 per-
sonas. “Lunes negro” le han llamado
al último día de junio y ¿cómo no?

Qué difícil se va volviendo explicar
que estas cosas pasen cuando tienes un
estado de fuerza de por lo menos 10
mil elementos de las Fuerzas Armadas
y Guardia Nacional que hace meses
andan por allá recuperando territorio.

Es cierto, la cantidad de detenidos es
notable. Hablamos de mil 184 per-
sonas en 10 meses.

Los laboratorios desarticulados por
el Ejército cuentan. La droga asegura-
da es cuantiosa: cinco mil 437 kilos de
metanfetaminas, dos mil 139 litros de
sustancia de metanfetamina, dos mil
989 kilos de cocaína, 189 kilos de fen-
tanilo y cuatro mil 259 kilos de mari-
huana. Todo eso en los mismos 10
meses.

La vocería de Seguridad de Sinaloa
dio más datos sobre estos operativos:
el aseguramiento de 767 maquinitas
tragamonedas, se han retirado del
equipamiento urbano dos mil 401
cámaras de videovigilancia ilegales
por supuesto y se han asegurado un
total de 97 inmuebles.

Y aún así se pueden dar hechos
como los del lunes 30 de junio. El de
los 30 muertos. Cómo se habrán eval-
uado esos hechos en el gabinete de

Seguridad que el propio Omar García
Harfuch, secretario de Seguridad
Ciudadana, se fue a Sinaloa en esta
misma semana que terminó para revis-
ar la parte fina de la estrategia.

El otro dato para tomar en cuenta es
el generado el 2 de julio que dejó 38
muertos en el país. La cifra más baja
de esta estadística en los últimos 7
años. 

Ese día raro en Baja California
mataron a 1 persona, en Chihuahua a
2, en la Ciudad de México a 2, en el
Estado de México a 4, en Guanajuato a
3, en Michoacán a 3, en Morelos a 2,
en Nuevo León 1, en Sinaloa a 4,
Sonora 3 y Tabasco 2 personas
asesinadas.

Pero otros estados recurrentes en la
muerte intencional de personas
quedaron en cero. Como lo fue en
Guerrero, San Luis Potosí, Tamaulipas
y Veracruz.

Qué bueno que se registró esa cifra

tan baja, ojalá se registren más en ese
nivel y aún más bajas.

Difícilmente vamos a ver a las
autoridades de este gobierno -y se
entenderá la razón- establecer un
promedio de personas que, por ser el
país que somos, deban morir por
hechos criminales cada día, mes o año
en el país. Pero un día deberemos
saber cuál es.

Por ejemplo, en la ciudad de Los
Ángeles en California fueron
asesinadas 327 personas en el 2023.
Menos de una al día. Los Ángeles
tiene una población de 3.8 millones de
personas.

Según el portal Datosmacro.com en
el año 2023 fueron asesinadas en todo
Estados Unidos 19 mil 796 personas,
es decir, 54 asesinatos cada día. La
población de ese país es de 340 mil-
lones de personas.

En 2024 fueron asesinadas en todo
México, 30 mil 898 personas. 84.6 por
día

. La población de México es de 126
millones de habitantes. (Censo 2020)

¿Cuál debiera ser nuestro promedio
diario?

La “Gran y Hermosa Ley” de Trump

38, la cifra más baja en años

Eunice Rendón

Manuel Feregrino

Ricardo Homs
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nadie sorprende que nuestro
Congreso trabaje a marchas
forzadas, lo raro sería que lo
hiciera pausadamente, con
orden y criterio.

En apenas nueve días, del
23 de junio al 1º. de julio,

despacharon 17 dictámenes. Como si fuera
maratón y no el Poder Legislativo, termi-
naron antes de lo previsto.

No es algo nuevo, ni exclusivo de esta
mayoría ni de este gobierno. Legislar a hue-
viori es una costumbre tan antigua como el
escaño mismo.

En el fondo, pocos podrían decir que
estudiaron lo que aprobaron. Tanto del lado
del oficialismo como de la oposición.
Votaron sin leer los dictámenes completos.
Bastó con que les ordenaran si debían votar
a favor o en contra.

Para quienes llevan años en el Congreso,
esto no es novedad. Con soberbia y cinismo,
algunos presumían que estudiar dictámenes
extensos, horas antes de votar, era prueba de
sus habilidades.

No fueron reformas menores: se creó una
nueva ley de inteligencia que concentra
bases de datos públicas, se aprobó una
CURP biométrica obligatoria y se avaló la
geolocalización en tiempo real, aunque
insistan en que “sólo” se usará con una
orden judicial. La Guardia Nacional quedó
formalmente militarizada y con facultades
de investigación.

La nueva Ley de Telecomunicaciones
también entró en ese paquete, pero en una
versión más descafeinada. En abril, la
propia presidentA Sheinbaum frenó su
aprobación ante las críticas por permitir el
bloqueo de plataformas digitales y concen-
trar decisiones en una sola persona.

Pidió una pausa para revisarla, hubo
cinco foros y algunos cambios. Finalmente
se aprobó hace una semana.

Todo se votó sin tiempo para la
digestión. Iniciativas que llegaron con cam-
bios de último minuto, modificaciones
hechas horas antes; dictámenes que ni
pasaron por comisiones en San Lázaro.

La reforma sobre desaparición forzada,
que se buscaba aprobar a finales de marzo,
tuvo que frenar su curso en ese momento,
ante la presión de colectivos y madres bus-
cadoras. Se abrieron mesas, simbólicas, de
diálogo. De más de 570 propuestas en esas
sesiones, sólo 30 fueron integradas. Así se
justificó llevar el dictamen al periodo extra-
ordinario. Los cambios fueron meramente
cosméticos.

¿Y la oposición? Escandalizada. Habló
de gobierno espía, de autoritarismo, de un
Big Brother. Del otro lado, en cambio,
respondieron con la fórmula ya conocida:
no es espionaje, es inteligencia. No es con-
trol, es modernización. No es fast track, es
eficiencia.

La presidentA defendió cada reforma.
Aseguró que no habrá espionaje, que
quienes hoy gritan son los que sí espiaron en
el pasado. Puede que tenga cierta razón,
pero el fondo no se resuelve con el “Sí, pero
tú me pegaste primero”.

Cada día se presentaban dictámenes de
más de 200 páginas en promedio, que se
aprobaban en cuestión de horas. Una sola
sesión podía acumular dos o tres de estos
documentos. El ritmo no era legislativo, era
de producción en serie.

¿Entendieron lo que se aprobó? Quizás
no.

Discutieron el uso de delfines en espec-
táculos, la exportación de totoaba y una
modificación para incorporar a las mujeres
patriotas en el calendario cívico.

Legislar al vapor puede dar números para
presumir en una conferencia de prensa, pero
no les da legitimidad.

No es que lo aprobado carezca de mérito.
Hay medidas útiles para la búsqueda de
desaparecidos, el combate al lavado de
dinero o la digitalización de trámites. Pero
la forma mata al fondo.

Un Congreso que legisla sin deliberar,
que improvisa cambios, que vota en
automático y que desoye incluso a los
suyos, no construye futuro sino fabrica
sospechas.

Legislar 
al vapor

La madre de todas las batallas
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Caimán

Amador Narcia
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El gobierno federal no alcanzó sus
metas de vacunación en la Campaña
Invernal 2024-2025 ni en la Semana
Nacional de Vacunación, según datos del
Centro Nacional para la Salud de la
Infancia y la Adolescencia (Censia).

Solo se aplicó el 29% de las dosis
previstas contra Covid-19 durante la
campaña invernal, y en la Semana
Nacional se cumplió apenas el 76% del
objetivo.

Estas cifras contrastan con las
declaraciones del secretario de Salud,
David Kershenobich, quien aseguró que
se había superado la meta y destacó la
supuesta coordinación entre los tres
niveles de gobierno.

A pesar de que la Secretaría de Salud
informó que se aplicaron más de 2.2 mil-
lones de dosis durante la Semana
Nacional, los registros oficiales del
Censia indican que fueron poco más de
1.3 millones. 

En esa semana se distribuyeron vacu-
nas contra enfermedades como
sarampión, hepatitis, neumococo,
tétanos e influenza, entre otras. La difer-
encia entre las cifras oficiales y las
reportadas por la Secretaría de Salud
pone en duda la transparencia de la cam-
paña.

Por otro lado, la presidenta Claudia
Sheinbaum anunció que se aplicarían

más de 700 mil dosis de la vacuna Patria
contra Covid-19 como parte de la cam-
paña invernal. Sin embargo, institu-
ciones como el IMSS, ISSSTE e IMSS-
Bienestar confirmaron que nunca reci-
bieron ni aplicaron dicho biológico, que
ha sido prometido desde 2021. 

La ausencia de esta vacuna evidencia
el incumplimiento de compromisos
clave en materia de salud pública.

La falta de vacunas, especialmente
contra el Covid-19, representa un retro-
ceso en las estrategias de prevención
durante la temporada invernal. 

Además, la discrepancia entre los
datos institucionales y los discursos ofi-
ciales genera desconfianza.

MONTERREY, N.L. DOMINGO 6 DE JULIO DE 2025

Cd. de México/El Universal.-                     

El Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) implementa estrategias
y políticas definidas para incrementar
la incorporación de personas a la
seguridad social. El organismo, que
atiende a más de 80 millones de dere-
chohabientes, ha registrado desde 2018
un aumento continuo en sus reservas
financieras.

El director general del IMSS, Zoé
Robledo, señaló que esta tendencia
garantiza viabilidad y certidumbre para
fortalecer y expandir los servicios de
salud conforme a las políticas guberna-
mentales.

De acuerdo con Robledo, el Informe
sobre la Situación Financiera y Riesgos
2024-2025, entregado al Congreso de la
Unión en cumplimiento del Artículo 273
de la Ley del Seguro Social, establece
que el IMSS posee suficiencia financiera
programada hasta, al menos, el año
2037, asegurando la disponibilidad de
recursos en ese periodo.

Este informe detalla cómo el
Instituto planifica y anticipa escenarios
asociados al envejecimiento demográ-
fico, el surgimiento de enfermedades
crónicas y los desafíos globales que
enfrentan los sistemas de salud.

El director general subrayó que la
planeación responsable y la proyección
de retos permiten diseñar y ejecutar
soluciones adecuadas. Entre las estrate-
gias y políticas claras para sumar más
personas a la seguridad social, Robledo
destacó la incorporación de traba-
jadores de plataformas digitales, la
implementación de controles en com-
pras, la profundización de la digital-
ización, el esquema de compras consol-
idadas y la estrategia llamada “2-30-
100”, que busca alcanzar 2 millones de
cirugías, 30 millones de consultas de

especialidad y 100 millones de consul-
tas de medicina familiar en los próxi-
mos meses.

En años recientes, el Seguro Social
ha ampliado su oferta de servicios
médicos, incrementado las inversiones
en infraestructura hospitalaria, con-
tratado más personal de salud y opti-
mizado el uso de recursos financieros
para lograr mayor eficiencia.

Robledo también mencionó el
impulso en el Salario Base de
Cotización de los trabajadores inscritos
en el IMSS, así como la reforma en
materia de Subcontratación, que propi-
ció un aumento del 27% en el salario de
3 millones de personas, y la introduc-
ción de nuevos esquemas para
Personas Trabajadoras del Hogar y
Personas Independientes.

El Instituto además documenta la
emisión de un Reporte Personalizado
de Cotización (RPC) con un monto
anual de 4 mil millones de pesos e
informa que las reservas financieras
han crecido como nunca antes en los
últimos seis años, pasando de 200 mil
millones de pesos en 2019 a 600 mil
millones de pesos en la actualidad.
Robledo enfatizó que estas reservas
técnicas constituyen fondos
disponibles para afrontar cualquier
eventualidad a largo plazo.

Adicionalmente, el IMSS participa
en los programas impulsados por la
presidenta de la República, Claudia
Sheinbaum, orientados a reforzar la
prevención en el cuidado de la salud, lo
que, según Robledo, es un mecanismo
clave para asegurar la viabilidad
financiera de las instituciones sani-
tarias.

IMSS tiene suficiencia financiera 
garantizada hasta 2037: Zoé Robledo

Llegan a Zacatecas 100 soldados tras plagio 
Cd. de México/Zacatecas.-                              

Al menos 100 elementos de élite del

Ejército mexicano, pertenecientes a la

Brigada de Fusileros Paracaidistas,

arribaron a Zacatecas luego del secue-

stro y liberación de tres efectivos de la

Guardia Nacional (GN) por parte del

crimen organizado registrado unas horas

antes.

El Gobernador agradeció el respaldo

de la Presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo, y "el invaluable apoyo" de la

Secretaría de la Defensa Nacional

(Defensa), con quienes aseguró que

seguirán trabajando en coordinación

para alcanzar la paz en Zacatecas.

Los elementos arribaron en un avión

C-130 Hércules de transporte pesado de

la Fuerza Aérea Mexicana al Aeropuerto

Internacional "General Leobardo C.

Ruiz", Zacatecas, a las 10:00 horas.

La jornada de violencia en Zacatecas

comenzó desde el jueves, cuando ocur-

rió el ingreso de un comando a la

cabecera municipal de Ciudad

Cuauhtémoc, que se encuentra a 47

kilómetros al sur de la capital del estado.

Los medios locales destacaron que los

individuos se llevaron de dos inmuebles

a seis hombres, y se los llevaron con

destino desconocido.

Hemos establecido controles en las compras, reforzamiento en la digitalización, la
propia compra consolidada de Gobierno que ha generado mucha eficiencia: Robledo.

Incumple gobierno metas 
y omite uso de vacuna Patria

Cd. de México/El Universal.-             

Desde 2015, el Estado mexicano ha
cumplido completamente solo el 22.5%
de las recomendaciones emitidas por la
Comisión Interamericana de Derechos
Humanos (CIDH), mientras que 80
recomendaciones permanecen sin aten-
der. La CIDH señala problemas graves
en seguridad ciudadana, desapariciones
forzadas, tortura, ejecuciones extrajudi-
ciales, y acceso a la justicia y a la infor-
mación.

El informe destaca especialmente la
militarización de la seguridad pública en
México, en particular la incorporación
de la Guardia Nacional a la Secretaría de

la Defensa Nacional y la participación
continua de las Fuerzas Armadas en tar-
eas civiles, lo que contraviene las
recomendaciones internacionales de lim-
itar el papel militar en la seguridad ciu-
dadana. 

Esto representa un retroceso signi-
ficativo en el respeto a los derechos
humanos. Además, la CIDH expresa pre-
ocupación por la reforma judicial en
México, la falta de independencia en el
sistema judicial y el debilitamiento de
instituciones como el Instituto Nacional
de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales (INAI). 

También denuncia altos niveles de

violencia contra personas vulnerables,
como mujeres, periodistas, personas
defensoras de derechos humanos y per-
sonas trans, así como la violencia elec-
toral.

La Comisión también alerta sobre la
debilidad institucional para enfrentar la
crisis de desapariciones en el país, que
se aproxima a 130 mil casos. 

Señala despidos masivos en institu-
ciones clave como la Comisión
Nacional de Búsqueda y un posible
debilitamiento de la Comisión
Nacional de los Derechos Humanos,
con denuncias sobre irregularidades y
cierre de expedientes sin investiga-
ciones adecuadas.

Expertos y organizaciones de dere-
chos humanos critican la falta de
respuesta del gobierno federal, señalan-
do que las reformas recientes en mate-
ria de transparencia, justicia y seguri-
dad afectan negativamente las liber-
tades y derechos fundamentales. 

Alertan que México podría estar
encaminándose hacia un régimen
autoritario que ignora sistemáticamente
las recomendaciones internacionales.

Ante este panorama, activistas y
defensores hacen un llamado urgente a
las autoridades mexicanas para retomar
el compromiso con los estándares inter-
nacionales y garantizar la protección
efectiva de los derechos humanos. 

Ignora México el 77.5% de recomendaciones de la CIDH

Durante la jornada nacional de vacunación, se aplicaron menos dosis de las pre-
vistas. La vacuna Patria no fue utilizada, pese a los anuncios oficiales.

“Regresa”: UNAM emplea herramienta con IA para buscar a niños desaparecidos
Cd. de México/El Universal.-             

Durante 2024, en México desa-
parecieron en promedio seis niñas,
niños o adolescentes cada día, según la
Red por los Derechos de la Infancia en
México (Redim). 

Ante la dificultad de actualizar
retratos hablados de personas desapare-
cidas por los cambios físicos naturales
con el paso del tiempo, investigadores
del Centro de Estudios Antropológicos
de la UNAM desarrollan un algoritmo
llamado Regresa, capaz de generar
imágenes faciales a través de progre-
sión o regresión de edad.

El algoritmo utiliza inteligencia arti-
ficial y aprendizaje profundo para iden-
tificar puntos de referencia en el rostro

y simular su transformación con el paso
del tiempo. Este avance se basa en un
banco de imágenes conformado por
fotografías de 75 personas en distintas
etapas de su vida. 

El objetivo es crear una herramienta
útil para familias y autoridades que
buscan a personas desaparecidas, con
un enfoque centrado en la diversidad
física de la población mexicana para
evitar sesgos raciales o de identifi-
cación.

En junio de 2025, el proyecto
recibió financiamiento del CONAH-
CYT, lo que permitirá ampliar el banco
de imágenes y trabajar directamente
con familias buscadoras para ajustar la
herramienta a sus necesidades.

Además, el algoritmo podría servir

para personas que sospechan haber sido
sustraídas durante su infancia, generan-
do un posible rostro infantil aunque no
existan fotografías originales.

Ante el debate sobre el uso de datos
biométricos en México, la investigado-
ra Ana Itzel Juárez Martín, líder del
proyecto, enfatiza que Regresa debe
permanecer como una herramienta uni-
versitaria gratuita y no quedar bajo
control de fiscalías, donde los casos
suelen quedar archivados o estancados.

También se han implementado
medidas de protección de datos, y el
equipo proyecta que en el futuro el pro-
grama pueda capacitar a familias en
herramientas forenses, crear bancos
regionales de imágenes y explorar
cruces con datos genéticos.

Elementos de la Guardia Nacional
durante labores de seguridad pública.

Los elementos del Ejército arribaron en un avión C-130 Hércules de transporte pesado de la
Fuerza Aérea Mexicana.

UNAM crea herramienta con IA para buscar niños desaparecidos en México|IA/UNAM

La vacuna Patria no se ha

aplicado durante la

Campaña de Vacunación

Invernal 2024-2025 contra

Covid-19, por lo cual no se

cuenta con el número de

dosis aplicadas de esta vac-

una por parte de esta institu-

ción, y a la fecha no se

cuenta con existencia de

dicho biológico”

IMSS-Bienestar

“

El instituto ha implementado los programas Casa
por Casa, Vive saludable y vive feliz, dirigidos a
adultos mayores y personas con discapacidad
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Un juez en materia penal se declaró
incompetente para conocer del amparo
promovido por Gregorio Salazar
Hernández, quien fue separado del
cargo de juez de Distrito del Centro de
Justicia Penal Federal en el Estado de
México, con residencia en Almoloya,
por el Consejo de la Judicatura
Federal (CJF), debido a sus fallos en
favor de capos del Cártel del Golfo.

La Judicatura Federal suspendió
temporalmente a Salazar Hernández,
en junio pasado, derivado de una
investigación administrativa en su
contra por la libertad condicional que
concedió al líder del Cártel del Golfo,
José Alberto Cárdenas Martínez, "El
Contador", y la absolución a Gerardo

Sosa Castelán, político del estado de
Hidalgo señalado de lavado de dinero.

Lo anterior le valió que la Fiscalía

General de la República (FGR) abriera
una carpeta de investigación en su
contra por obstrucción a la justicia y
que el secretario de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC), Omar
García Harfuch, lo exhibiera en la
conferencia mañanera de la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo, el mes
pasado.

García Harfuch acusó a Salazar
Hernández de facilitar la liberación de
personas procesadas por delitos de
delincuencia organizada, operaciones
con recursos de procedencia ilícita,
peculado y corrupción, principalmente
integrantes del Cártel del Golfo, como
Mario Alberto Cárdenas Medina, 

"El Betito; José Alfredo Cárdenas
Martínez, "El Contado", sobrinos del
capo Osiel Cárdenas Guillén.

Jalisco/El Universal.-                     

El canciller, Juan Ramón de la
Fuente, inició este sábado reuniones
bilaterales en el marco de la XVII
Cumbre de Líderes de los BRICS, a la
que acudió como observador en repre-
sentación de la presidenta, Claudia
Sheinbaum Pardo.

Se reunió con su homólogo brasileño,
Mauro Vieira, en el Palacio de
Itamaraty, donde se consolidó la visita
a México del vicepresidente y ministro
de Industria y Comercio, Geraldo
Alckmin, a finales del mes de agosto,
junto con un grupo de empresarios a
nuestro país, para fortalecer las inver-
siones y el comercio de ambas nacio-
nes, según un comunicado de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE).

Acordaron agilizar las gestiones
para la pronta aplicación de las visas
electrónicas, que impulsen el turismo
de aquel país hacia México, y avanzar

los acuerdos de reciprocidad en materia
de regulación farmacéutica.

Previo a dicho encuentro, De la
Fuente se reunió con su homólogo de
Uruguay, Mario Lubetkin.

Durante este encuentro bilateral,

dialogaron sobre la Comunidad de
Estados Latinoamericanos y Caribeños
(CELAC), la cual será presidida el pró-
ximo año por Uruguay, y los mecanis-
mos de cooperación multilateral, así
como de las perspectivas para fortale-

cer una cooperación regional más efec-
tiva, para el desarrollo de una integra-
ción regional económica mejor equili-
brada.

En el contexto de su participación
como observador en la cumbre, De la

Fuente sostuvo además breves diálogos
con representantes de otras naciones
asistentes al encuentro, con el fin de
explorar espacios de colaboración en
ciencia, tecnología y transición energé-
tica, áreas prioritarias para la nueva
administración mexicana.

Asimismo, la SRE informó que
México ha manifestado su interés en
mantener una relación constructiva con
el grupo BRICS, particularmente en
temas globales como el cambio climá-
tico, la reforma de organismos multila-
terales y la cooperación Sur-Sur, sin
perder su vocación de diálogo con otras
economías emergentes.

Finalmente, el canciller reiteró la
disposición del gobierno mexicano
para impulsar un papel activo en los
foros internacionales, reforzando los
vínculos diplomáticos y comerciales
con América Latina, África y Asia, y
fortaleciendo su política exterior como
una herramienta para el desarrollo nacio-
nal con enfoque regional e inclusivo.

Supervisa Julio Berdegué plan para 
combatir plaga de gusano barrenador
Cd. de México/El Universal.-                             

En vísperas de la reapertura de fron-
teras a la exportación de ganado mexi-
cano a Estados Unidos, Julio Berdegué
Sacristán, titular de la Secretaría de
Agricultura y Desarrollo Social
(Sader), supervisa personalmente la
aplicación de estrategias para prevenir
el ingreso del gusano barrenador
(GBG) a México y combatir sus rema-
nentes en el sur del país.

Desde Chiapas, el funcionario fed-
eral difundió en redes sociales que hoy
vigiló en persona la importación de 4
mil 600 bovinos desde Nicaragua, tam-
bién la aplicación de la Técnica del
Insecto Esteril (TIE) y escuchó
planteamientos de otros productores
ganaderos y del campo para la protec-
ción del mismo.

"Hoy supervisaremos acciones del
Programa Moscamed y del programa
contra el gusano barrenador del gana-
do, y nos reuniremos con productoras,
productores y uniones ganaderas", pub-
licó Berdegué en su cuenta de X.

Además de estar presente en la lle-
gada del primer barco nicaragüense con
bovinos e inspeccionó el ingreso al país
de 96 camiones con 4 mil 649 cabezas

de ganado para avalar su inocuidad, por
este motivo, felicitó al Servicio
Nacional de Sanidad, Inocuidad y
Calidad Agroalimentaria (Senasica) por
su trabajo contra la dispersión del GBG.

Adelantó que la Sader invertirá más
de mil millones de pesos para proteger la
producción nacional de frutas y ver-
duras.

"En Tapachula pude ver la carga
diaria de moscas del Mediterráneo
estériles. México sigue libre de esta
plaga gracias al Senasica. Este año inver-

timos más de mil mdp para proteger la
producción nacional de frutas y ver-
duras.

"Me reuní con representantes de las
Juntas Locales de Sanidad Vegetal de
mango y plátano en Chiapas. Atendí sus
planteamientos y les pedí una propuesta
con acciones para evitar la mortandad de
abejas por el mal uso de plaguicidas",
escribió.

Este lunes inicia la reapertura de la
frontera sur

La secretaria de Agricultura de
Estados Unidos, Brooke L. Rollins,
anunció el lunes 31 de junio la reapertu-
ra de la frontera sur con México para el
ingreso del ganado vacuno, bisontes y
equinos a partir del próximo lunes 7 de
julio.

En un comunicado, el Departamento
de Agricultura de Estados Unidos
destacó la "amplia colaboración entre
expertos del Servicio de Inspección de
Sanidad Animal y Vegetal (APHIS, por
sus siglas en inglés) del USDA y sus

contrapartes en México para aumentar la
vigilancia, detección y esfuerzos de
erradicación del gusano barrenador del
ganado (NWS, por sus siglas en inglés)"
y declaró que, en esas circunstancias,
Estados Unidos "está listo para iniciar
una reapertura por etapas de los puertos
del sur, comenzando con Douglas,
Arizona".

El USDA celebró que "se han logrado

avances en varias áreas críticas desde
que se cerraron los puertos el 11 de
mayo, incluyendo: la resolución de los
desafíos con la realización de vuelos en
México que ha permitido a nuestro
equipo llevar a cabo consistentemente la
dispersión estéril de moscas del NWS
siete días a la semana y la dispersión de
más de 100 millones de moscas cada
semana".

A través de videos en redes sociales, Berdegué mostró desde Tapachula el pro-
ceso de carga de moscas del Mediterráneo estériles que serán liberadas.

Alfonso Cepeda Salas, secretario general (SNTE) aseguró que los auténticos
docentes contribuyen a la construcción del país.

Busca legionario seguir juicio fuera de prisión
Cd. de México/El Universal.-                              

A solicitud del imputado, una juez del
Estado de México resolverá este domin-
go si concede al padre Antonio María
Cabrera Cabrera, miembro de los
Legionarios de Cristo, el beneficio de
llevar fuera de prisión el proceso al que
está sujeto por violación de un menor de
edad.

De acuerdo con registros judiciales,
este domingo a las 10:00 horas, 24 días
después de estar preso en el Penal de
Barrientos, Sonia Alejandra Ayón
Menes, juez de control de Tlalnepantla,
determinará en una audiencia si concede
al sacerdote el cambio de medida caute-
lar.

La diligencia se llevará a cabo luego
que el pasado viernes la defensa del
procesado solicitó por escrito el cambio
de la prisión preventiva justificada, argu-

mentando que, en menos de un mes, han
variado de manera objetiva las condi-
ciones que en un principio justificaron la
imposición de esa medida.

Según la información obtenida, en su
solicitud de audiencia, los defensores no
precisan si van a pedir la libertad provi-
sional, acompañada de otras medidas de
aseguramiento, o la prisión domiciliaria
con resguardo policial.

Sin embargo, señalan que las autori-
dades eclesiales ya han tomado las dis-
posiciones necesarias para que, en caso
de salir de la cárcel, no tenga contacto
con menores de edad.

"Se le hace del conocimiento que se
justificaría ante su señoría que no existe
riesgo por parte de mi representado para
abandonar el País y que además incluso
previo a la detención del imputado, se
han tomado medidas cautelares por parte
de las autoridades religiosas para evitar

que éste tenga contacto con niñas, niños
o adolescentes y cualquier grupo vulner-
able", dice la solicitud.

De hecho, una de las pruebas que pre-
sentará su defensa en la audiencia de este
domingo es un oficio de fecha 31 de
enero de 2023 en el que se le imponen a
Cabrera diversas medidas cautelares de
carácter canónico. Además, peritajes de
psicología, victimología y medicina
legal.

Debido a que la solicitud de cambio
de medida cautelar fue tramitada el
viernes y la audiencia debe celebrarse en
48 horas, el veredicto de este domingo
no lo dictará la juez Paulina Piña Pérez
responsable del proceso, porque sólo
preside diligencias en días hábiles. En su
lugar, el fallo será emitido por su colega
Sonia Alejandra Ayón Menes.

Apenas el pasado 17 de junio, Piña
vinculó a proceso al padre Cabrera, con-
gregado de los Legionarios de Cristo y
cercano a su fundador Marcial Maciel,
por tres delitos de violación presunta-
mente cometidos entre 2004 y 2011 en
perjuicio de un niño.

En esa audiencia, la juez ratificó la
prisión preventiva justificada que desde
cinco días antes lo mantenía preso en
Barrientos y asentó que hasta ese
momento no habían variado las condi-
ciones objetivas como para reconsiderar
dicha medida cautelar. El sacerdote fue
detenido el pasado 12 de junio en el
Aeropuerto Internacional de la Ciudad
de México, con base en una orden de
aprehensión por violación.

Cd. de México/El Universal.-                     

Alfonso Cepeda Salas, secretario
general del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE)
aseguró que los auténticos docentes
contribuyen a la construcción del país,
no a destruir lo que se ha edificado
durante décadas, con el esfuerzo y
vocación de miles de trabajadores de la
educación.

"Los verdaderos maestros, maes-
tras, trabajadores de la educación que
están aquí hoy, como en todo el país,
construyen la Patria, no destruyen
instituciones", subrayó.

Al celebrar el 69 Aniversario de la
Sección 45 del Sindicato en
Guanajuato reiteró que, en su carácter
de representante legal y legítimo del
magisterio nacional, el SNTE aprecia
la pluralidad, respeta las diferencias y
privilegia el diálogo como ruta para
alcanzar acuerdos que permitan
mejores salarios, mejores condiciones
laborales y un sistema de pensiones y
jubilaciones justo.

"El SNTE es un sindicato auténtica-
mente democrático, solamente dos sec-
ciones sindicales no han aceptado el
voto universal: la Sección 22 de
Oaxaca y la Sección 18 de Michoacán,
que se ostentan históricamente como
los grandes demócratas de este sindica-
to ¡qué contradicción!", dijo.

Enfatizó que la unidad prevalece
sobre unos cuantos que sólo ven por
sus propios intereses, por lo que "tam-
poco vamos a permitir que tránsfugas
de la política se apoderen de este sindi-
cato, este sindicato es de las maestras y
los maestros. Decía un viejo dirigente,
esta parcela ya tiene dueño y somos
nosotros, los trabajadores de la edu-
cación".

El maestro Cepeda Salas destacó la
fuerza de la organización magisterial, a
nivel nacional, con la que han alcanza-
do importantes conquistas laborales,
salariales y prestacionales que, en cor-
responsabilidad con la sociedad, se tra-
ducen en una mejor educación para los
niños y jóvenes de las escuelas públi-
cas.

En la ceremonia, el maestro
Alfonso Cepeda resaltó el papel que
desempeñan como actores capaces de
transformar la realidad de su comu-
nidad. Mientras que el secretario de
Educación de la entidad, Luis Ignacio
Sánchez Gómez, agradeció, además, a
los dirigentes en las Secciones 13 y
45, profesores Raúl Espinoza Alonso
y Rigoberto Macías Vidales, respecti-
vamente, su colaboración para consol-
idar en el estado "una agenda educati-
va que honra la labor del docente, for-
talece la escuela pública y dignifica el
servicio educativo como causa
nacional".

Jueza resolverá este domingo si concede a Antonio Cabrera, miembro de los
Legionarios, el beneficio de llevar su proceso fuera de prisión.

Participa De la Fuente en reuniones bilaterales de cumbre BRICS

De la Fuente se reunió con su homólogo brasileño, Mauro Vieira, en el Palacio de Itamaraty, donde se consolidó la visi-
ta a México del vicepresidente y ministro de Industria y Comercio, Geraldo Alckmin a finales del mes de agosto.

Defiende líder del SNTE unidad
magisterial y democracia sindical

Juez se ampara contra separación
temporal del cargo.

Promueve Juez amparo contra separación de su cargo

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, está en
Chiapas supervisando el programa Moscamed y el plan

contra la plaga del gusano en el sur del país.

México es libre de mosca de

la fruta gracias al trabajo del

Servicio Nacional de

Sanidad, Inocuidad y Calidad

Agroalimentaria (Senasica)”

Julio Berdegué 

“



Redacción/Argentina.-                                

Tras más de 57 años sin un encuen-
tro bilateral entre Argentina e India, el
presidente argentino, Javier Milei,
recibió al primer ministro indio,
Narendra Modi, con el objetivo de
estrechar los lazos entre ambas
naciones. 

Modi llegó a Buenos Aires el
viernes por la noche y este sábado ini-
ció formalmente su gira de trabajo por
la región.

Como parte de las actividades ofi-
ciales, ambos líderes acudieron
primero a un homenaje al general José
de San Martín en la plaza que lleva su
nombre, donde Modi depositó una
ofrenda floral en honor al prócer

argentino. Posteriormente, posaron
ante los medios y sostuvieron una
reunión privada en la Casa Rosada,
sede del gobierno argentino, donde
analizaron oportunidades para ampliar
la cooperación en diferentes ámbitos.

Durante el diálogo, Modi destacó la
intención de diversificar las relaciones
comerciales y fortalecer la cooperación
en sectores clave como la agricultura,
defensa, seguridad y energía. 

Además, resaltó que existen amplias
posibilidades de colaboración en áreas
como la farmacéutica y el deporte, que
podrían beneficiar a ambos países. 

Este encuentro marca un paso
histórico en la relación bilateral
después de más de cinco décadas sin
reuniones oficiales

Redacción/Francia.-                                 

Casi un año después de que lo hicie-
ran los atletas olímpicos, los primeros
bañistas se sumergieron este sábado en
las aguas del Sena en pleno centro de
París, que autorizó el baño en el río por
primera vez desde 1923.

No eran todavía las 08H00 de la
mañana y decenas de personas, con flo-
tadores amarillos atados a la cintura,
esperaban ya el gran momento en una de
las tres zonas habilitadas para el baño,
una especie de piscinas equipadas con
pontones, escaleras, duchas y vestuarios.

Cerca de la torre Eiffel o frente a la
isla de San Luis, cerca de la catedral de
Notre-Dame, residentes locales y turistas
podrán hacer uso gratuito de estas insta-
laciones acotadas, que ofrecerán un
espacio de ocio y refresco en París.

"¡Estoy muy contenta! Hace años que
soñaba con nadar en el Sena", relató
Ingrid, una parisina de 95 años vestida
con un traje de baño turquesa.

Acompañada de su nieta, fue una de las
primeras personas que probó las aguas
en Bercy, uno de los tres puntos habilita-
dos.

Prometido como un legado de los
Juegos Olímpicos, el poder bañarse en el
Sena responde también a una necesidad
de adaptación al cambio climático en la
capital francesa, que esta semana rozó
los 40 ºC por una temprana ola de calor
en Europa.

"París tiene la suerte de adelantarse a
su tiempo, porque con el calor extremo
que solo irá en aumento en nuestras ciu-
dades, (...) invertir en zonas naturales
para nadar es esencial", afirmó la alcal-
desa de París, Anne Hidalgo, presente en
la inauguración.

"Es un sueño de infancia conseguir
que la gente pueda bañarse en el Sena",
agregó.

El acceso a estas zonas es gratuito y
regirá dentro de los horarios establecidos
hasta el 31 de agosto si la meteorología
lo permite. No obstante, habrá un aforo

estricto, de entre 150 y 700 personas en
función del lugar.

Toby, un estadounidense originario de
California, relató a la AFP su alegría.

"Lo estamos disfrutando mucho.
Somos los primeros en 100 años en
poder hacer esto", afirmó.

Pruebas de nado
Las autoridades invirtieron más de

1.400 millones de euros (1.650 millones
de dólares) para mejorar la calidad del
agua río arriba, con obras de captación
de aguas residuales para evitar que
desemboquen en él.

Pero como las aguas pluviales y las
residuales se mezclan en una sola red, la
única solución en caso de abundantes
precipitaciones es vertir todas ellas en el
Sena.

Esto ya ocurrió hace un año durante
los Juegos Olímpicos, lo que provocó
retrasos en algunas pruebas programadas
en el río porque el agua no era apta para
el baño.
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Anuncia Musk la creación
de un nuevo partido político
Redacción/Estados Unidos.-                                

El multimillonario Elon Musk,
antiguo aliado cercano del presidente
estadounidense Donald Trump, cuyo
gobierno abandonó recientemente, anun-
ció el sábado la creación de su propio
movimiento político, el "Partido de
América".

"Hoy se crea el Partido de América",
en referencia a Estados Unidos, "para
devolverle" al país "la libertad", escribió
el director ejecutivo de Tesla y SpaceX
en su red social X.

Decepcionado por la ley presupues-
taria presentada por el jefe de Estado, al
que acusa de aumentar la deuda
nacional, Musk había prometido en los

últimos días crear su propio movimiento
político si esa norma era aprobada.

El viernes 4 de julio, en coincidencia
con la conmemoración de la
Independencia de Estados Unidos y

luego de que el el Congreso avalara el
proyecto de Trump, Musk lanzó en X un
sondeo sobre su idea de dar nacimiento a
un nuevo partido.

"¡En una proporción de dos a uno han
dicho que sí a un nuevo partido político,
y lo tendrán!", escribió este sábado,
luego que el 65% de los aproximada-
mente 1,2 millones de participantes en la
iniciativa respondiera "sí" a la pregunta
de si querían que el "Partido de América"
viera la luz.

"Cuando se trata de arruinar nuestro
país mediante el despilfarro y la corrup-
ción, vivimos en un sistema de partido
único, no en una democracia", dijo
además Musk.

Antiguo aliado cercano de Trump, a

cuya campaña para las presidenciales de
2024 ayudó a financiar, Musk había
asumido en el gobierno del republicano
la tarea de recortar drásticamente el
gasto federal. En mayo ambos multimil-
lonarios rompieron su alianza de manera
estridente.

Originario de Sudáfrica, Musk no
podrá presentarse a futuras elecciones
presidenciales estadounidenses, ya que
los candidatos al cargo deben haber naci-
do en el país.

El anuncio del nuevo movimiento ha
generado reacciones encontradas en el
escenario político estadounidense.
Mientras algunos analistas consideran
que podría fragmentar aún más el voto
conservador, otros creen que la popular-
idad y los recursos de Musk podrían
atraer a sectores desencantados tanto con
los republicanos como con los
demócratas. La evolución del "Partido
de América" será clave en los próximos
meses rumbo a las elecciones.

El dueño de Tesla y SpaceX durante un mitin de Donald Trump en el Madison Square Garden.

Manifestación ayer de familiares de los rehenes frente a la embajada esta-
dounidense en Tel Aviv con motivo del 4 de julio.

Ordena Maduro desarrollar misiles y antimisiles
Redacción/Venezuela.-                                

El presidente de Venezuela, Nicolás
Maduro, ordenó avanzar en el desarrol-
lo de los sistemas de misiles y
antimisiles para la defensa del país
caribeño, y de su derecho a "existir, a
vivir en paz" y a contar con su "propio
modelo libre, independiente, socialista
y soberano".

"No nos metemos con nadie, somos
un país pacífico, noble, pero que nadie
se meta con Venezuela o morderá el
polvo de una terrible derrota por parte
otra vez de este pueblo antiimperial-
ista", dijo Maduro en el cierre de un
desfile por el 214 aniversario de la

independencia realizado en Fuerte
Tiuna, una de las instalaciones mil-
itares más importantes del país.

"Tenemos que avanzar en los sis-
temas misilísticos y antimisilísticos",
exclamó el gobernante chavista.

Pidió también "seguir recuperando"
el sistema de armas y fortalecer la
"defensa aérea y antiaérea con tec-
nología propia", pero también con "la
ayuda de los grandes aliados y amigos
del mundo" que, afirmó, tiene
Venezuela.

En el acto participaron oficiales del
ejpército y de los organismos de
seguridad que se movilizaron en tan-
ques de guerra y aeronaves, mientras
otros desfilaban frente a las autoridades
del Ejecutivo y jefes y miembros de los
poderes públicos.

"Mantenerse a sangre y fuego"
Este mismo sábado, la líder oposito-

ra María Corina Machado, a través de
un video en redes sociales, acusó al
gobierno chavista de entregar a
Venezuela a "fuerzas foráneas" y men-
cionó a Cuba, Rusia, Irán y China, así
como a "organizaciones terroristas
como las FARC, el ELN, Hezbolá y
Hamás", lo que, dijo, ha "sido posible
porque se ha debilitado deliberada-
mente a la Fuerza Armada, que es la
institución cuyo deber era impedirlo".

En ese sentido, la exdiputada advir-
tió que "el empeño del régimen" de
"mantenerse a sangre y fuego en el
poder, aliándose con los peores enemi-
gos de Occidente, convierte el conflic-
to venezolano en una grave amenaza
para la seguridad hemisférica".

Redacción/Gaza.-                                

El Gobierno de Israel enviará una
delegación a Doha, capital de Qatar, para
negociar la implementación de la última
propuesta de alto el fuego con Hamás en
la Franja de Gaza, una fuente guberna-
mental bajo condición de anonimato. La
noticia, adelantada por el canal Channel
12, llega después de que Hamás dijera
estar dispuesta a negociar.

La fuente no dio más detalles, pero la
cadena pública israelí, Kan, dijo que la
decisión se produce después de que el
grupo islamista suavizara algunas de sus
posturas sobre las condiciones de la
tregua. Anoche, Hamás dijo que ha dado
una respuesta "positiva" a los medi-
adores sobre la última propuesta de alto
el fuego en Gaza y está preparado para
negociar "inmediatamente" su imple-
mentación, según un comunicado ofi-
cial.

Según el medio israelí Haaretz, se
espera que el Gobierno se reúna esta
noche para tratar las negociaciones y el
futuro de su ofensiva en Gaza. El
viernes, antes del mensaje de Hamás
sobre la tregua, fuentes cercanas al
grupo dijeron a Efe que los islamistas
estaban "satisfechos" con la última prop-
uesta de alto el fuego, anunciada el
martes por el presidente de Estados
Unidos, Donald Trump.

La propuesta "incluye garantías" para
que ninguna de las partes vuelva a la

lucha "mientras continúen las negocia-
ciones", que comenzarán durante una
tregua inicial de 60 días con el objetivo
de "un alto el fuego permanente y una
retirada completa y gradual de Gaza",
según las fuentes. 

Durante ese tiempo Hamás liberaría a
la mitad de los rehenes vivos que quedan
en su poder (una decena), así como los
cadáveres de otra treintena de ellos, a
cambio de la liberación de prisioneros
palestinos en manos de Israel.

En los últimos días, mediadores de
Qatar, Egipto y Estados Unidos han
intensificado los contactos para lograr un
acuerdo que permita poner fin a meses
de hostilidades, que han dejado miles de
muertos y una grave crisis humanitaria
en la Franja de Gaza. 

“No nos metemos con nadie, somos un país pacífico, noble, pero que nadie
se meta con Venezuela o morderá el polvo”, aseguró Maduro.

Reabre París el río Sena para los bañistas más de un siglo después

Los parisinos retomaron el nado en el icónico río tras un ambicioso proyec-
to de limpieza impulsado por los Juegos Olímpicos.

Acepta Israel negociar la
propuesta de alto el fuego 

El presidente argentino y el primer min-
istro indio se reunieron para conversar
sobre oportunidades comerciales.

Hamás ha dado una 

respuesta 'positiva' a los

mediadores sobre la última

propuesta de alto el fuego

en Gaza y está preparado

para negociar

'inmediatamente'

su implementación”

Comunicado Oficial 

del grupo Hamás 

“
Fortalecen Milei y Modi lazos entre Argentina e India

El magnate dio a conocer a través de X y dijo: 'Hoy nace el Movimiento
de América para devolverle la libertad a Estados Unidos'.

Cuando se trata de llevar a

nuestro país a la bancarrota

con despilfarro y corrupción,

vivimos en un sistema de

partido único, no en una

democracia”

Elon Musk

“

Tenemos que seguir 
fortaleciendo, con tecnología

propia, los sistemas de
drones y antidrones, Hemos

avanzado, debe saber nuestro
pueblo que hemos avanzado
bastante gracias a nuestros

científicos e ingenieros"

Nicolás Maduro

“
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Consuelo López González.-                  

A partir de este lunes, el Gobierno
del Estado cerrará la circulación de los
carriles expréss de Avenida Constitu-
ción.

Para acelerar los trabajos de cons-
trucción de la Línea 4 del Metro, la vía
permanecerá restringida desde el Puente
Guadalupe hasta la Avenida Juárez.

Abraham Vargas Molina, director
del Sistema de Transporte Colectivo
Metrorrey, indicó que aprovecharán la
baja en el flujo vehicular por la tempo-
rada vacacional para intensificar las
obras. 

La vialidad será reabierta el próximo
31 de agosto, un día antes del regreso a
clases.

“Estaremos manteniendo cerrado la
circulación el carril Exprés a partir del 7
de julio en la avenida Constitución, en
el tramo que va de Fundidora a Avenida
Juárez, ahí cerca del Pabellón M. El ca-
rril ordinario permanecerá abierto de
manera habitual”, expresó.

"Estos cerca de dos meses realizare-
mos actividades que requieren mayor
ocupación de carriles, en específico las
estaciones del Hospital de Ginecología

y de Palacio Municipal", refirió.
El llamado a los automovilistas es a

tomar vías alternas.
Vargas Molina recomendó utilizar

Colón e Issac Garza para llegar al cen-
tro de la ciudad.

Respecto al cierre de Pedro Martínez
hacia carril exprés de Avenida Consti-
tución; la ruta alterna es desde Avenida

Garza Sada, Avenida Félix U. Gómez
hacia Avenida Constitución Ordinarios.

A la altura del Pabellón M, agregó,
se abrirá un acceso temporal de incor-
poración hacia Carril Exprés.

“Pueden causar molestias y será un
reto para todas y todos, pero la recom-
pensa será que muy pronto tendremos
dos nuevas líneas del Metro”, agregó.

Ignacio González Bañuelos.-                 

Después de haber realizado interven-
ciones preventivas en la sección del re-
cubrimiento interior del Túnel Loma
Larga, autoridades del Municipio de
Monterrey liberaron la vialidad del ca-
rril que permanecía restringido.

Durante la noche del viernes y la ma-
drugada del sábado, personal de Obras
Públicas del Municipio de Monterrey
instaló una malla en el techo, luego de
que el pasado jueves se desprendiera
parte de la losa.

La Secretaría de Obras Públicas  rei-

teró que, no obstante que se realizará un
estudio técnico a cargo del Instituto de
Ingeniería Civil de la Universidad Au-
tónoma de Nuevo León, preliminar-
mente no se observa un riesgo
estructural en el túnel.

El Gobierno de Monterrey estará in-
formando sobre las siguientes acciones a
realizar en relación con el diagnóstico
de las condiciones que guarda el Túnel
Loma Larga y mantendrá una estrecha
coordinación con autoridades estatales y
del municipio de San Pedro Garza Gar-
cía al tratarse de una obra de carácter
metropolitano.

Consuelo López González.-              

Por trabajos de la Comisión Federal
de Electricidad; Servicios de Agua y
Drenaje de Monterrey anunció posibles
faltas de agua en casi 100 colonias de
Apodaca, Guadalupe, San Nicolás y
Pesquería.

La paraestatal encabezada por Juan
Ignacio Barragán Villarreal informó
mediante un comunicado de la suspen-
sión del bombeo en los tanques de la
zona.

El corte será desde las 10: 00 horas
de este 6 de julio, restableciendo el ser-
vicio a partir de las 18: 00 horas.

Previamente, los tanques serán llena-
dos a su máxima capacidad para redu-
cir las afectaciones.

“Debido a trabajos de una libranza
solicitada por la Comisión Federal de
Electricidad para resolver una proble-
mática del suministro eléctrico en Gua-
dalupe y Apodaca, se suspenderá el
bombeo de agua hacia los tanques de la
zona”, cita el escrito.

“Agua y Drenaje hará todo lo posi-
ble para no afectar el suministro en las
colonias, por lo que los tanques serán
llenados a su máxima capacidad”.

Se recomienda a los usuarios hacer
una pequeña reserva de agua para labo-
res urgentes.

Lo anterior sin caer en excesos, y ex-
tremar las medidas de cuidado del vital
liquido.

“Solicitamos a la población hacer
uso más razonable del agua y evitar
cualquier gasto innecesario”, agrega.

Entre las colonias afectadas en el
municipio de Apodaca están: Álamos,
Lomas de San Isidro, Pueblo Nuevo,
Álamos del Parque, Lomas del Pedre-
gal, Real de Apodaca, Almería, Mile-
nium Residencial, Real Hacienda de
Huinalá, Balcones de Huinalá, Mirador

Huinalá, Reforma, Misión de Huinalá,
Rincón de Huinalá, Bosque Boreal,
Bosques de Huinalá, y Misión de las
Flores.

Rincón de la Gloria, Centrika Hui-
nalá, Misión Real, San Andrés, Depor-
tivo Huinalá, Montalto, San Ignacio, El
Campanario, Noria Norte, San Isidro,
Santa Mónica, Noria Sur, Encinos Re-
sidencial Santa Sofía, Fuentes de Santa
Lucía, Padilla, Terranova Elite, Golon-
drinas Parque Ind. Huinalá, Parque Ind.
Milienum Innova, Torre de Campo, Ha-
cienda del Carmen.

Además de Parque Ind. Vymsa, Tré-
boles, Hacienda San Gerardo, Unidad
Hab. Independencia, Ind. Avante Aero-
puerto, Parque PIlT, Paseo Las Flores,
Valle de los Álamos, Ind. San Andrés,
Valle de San Miguel, Industrial San
Carlos, Poblado Huinalá, Valle del Pe-
dregal, Industrial SG, Portal de Huinalá,
Valles de Huinalá, Jacarandas, y Priv.

Antigua.
Valterra Residencial, Jardines de

Huinalá, Priv. Il Tamarindo, Ventura de
Asís, Jardines del Virrey, Priv. La Cas-
taña, Villa de San Carlos, Jerónimo Tre-
viño, Priv. Premier, Villas de Huinalá,
Joyas de Huinalá, Privalia Huinalá,
Joyas del Pedregal, y Pueblo Nuevo.

En Guadalupe habrá cortes en Arbo-
ledas del Ote, Balcones de San Miguel,
Benito Juárez, Cañada Blanca, Colonial
San Miguel, Eduardo Caballero, Fuente
de San Miguel, Josefa Zozaya, Lomas
de San Miguel, Real de San Miguel, Ro-
berto Espinoza, Torre de San Miguel, y
Valle de Torremolinos.

Y en San Nicolás en Hacienda las
Fuentes, La Fe, Los Cristales III, Santa
Fe Living, y Torremolinos La Fe.

Por último, se verán afectadas las co-
lonias Cantoral y Lomas de San Martín,
en Pesquería.

Consuelo López González.-                

Con una nueva Ventanilla Digital; el
Instituto Registral y Catastral del Estado
de Nuevo León es hoy un líder en mo-
dernización y trasformación.

El área encabezada por Josemaría
Urrutia García reportó avances de la es-
trategia que busca eficientar el servicio
a los usuarios y ahorrar tiempos.

Asistentes virtuales con Inteligencia
Artificial y la habilitación de la consulta
en línea para trámites registrales y ca-
tastrales, son otras de las herramientas
implementadas por el IRCNL.

La Ventanilla Digital permite a los
usuarios ingresar trámites de forma 100
por ciento digital, con elementos como
la firma electrónica, códigos QR y tec-
nología Blockchain, que fortalecen la
trazabilidad institucional y brindan
mayor certeza jurídica.

Desde su creación el 27 de mayo a la
fecha, suma más de 9 mil 500 trámites
registrales, con una entrega de 4 mil 600
documentos. En materia catastral ingre-
saron y entregaron más de 14 mil 000
trámites.

Es de destacar que de 155 notarias en

la entidad, 146 ya operan dentro de esta
plataforma, es decir, un 94,19 por
ciento.

Del resto, dos están en proceso de
firma electrónica, y seis no han iniciado
el trámite de alta.

Por otro lado, a partir de este 2 de
julio, los ciudadanos pueden consultar
el estatus de sus trámites registrales y
catastrales en línea, a través de Mi Por-
tal https://miportal.ircnl.gob.mx.

Mediante esta página, ya no es nece-
sario acudir presencialmente, además de
estar  ligado a las asistentes virtuales
LIA y NORA.

Bajo un modelo mixto humano-auto-
matizado, ambas pueden resolver casos
en un tiempo promedio de 32 minutos.

Ante su liderazgo en modernización
institucional, innovación tecnológica y
atención digital a nivel nacional, el Ins-
tituto Registral y Catastral fue reciente-
mente reconocido por la SEDATU.

Por último, el Instituto aclaró que no
realiza llamadas telefónicas ni envía co-
rreos electrónicos fuera de sus canales
oficiales: hola@ircnl.gob.mx (LIA –
Atención Digital); WhatsApp:
8110818888 y  www.ircnl.gob.mx

Jorge Maldonado Díaz.-                      

Tras anunciar el cambio de nombre
al boulevard Díaz Ordaz por el de 2 de
Octubre, diputados del PAN salieron a
las calles para exigirle al alcalde de
Santa Catarina Jesús Nava Rivera dar
marcha atrás al proyecto.

Para tal efecto, Víctor Pérez Díaz, le-
gislador federal y Miguel García Le-
chuga realizaron un volanteo en
avenidas para explicarle a la gente el
porque del rechazo a esta propuesta.

Ambos panistas le decían a los auto-
movilistas toda la serie de problemas le-
gales y económicos que esto traerá de
concretarse la postura aprobada por el
cabildo el pasado primero de julio.

"No tenemos la menor duda de que
cambiar de nombre a una avenida tan
importante como el Boulevar Gustavo
Díaz Ordaz, traerá consigo implícitos
costos económicos, con el cambio en
señalización vial, mapas, registros ca-
tastrales, documentos oficiales, bases de
datos públicas, actualización de GPS,

aplicaciones de navegación y guías ur-
banas", señaló Pérez Díaz.

Los diputados pidieron al edil dar

marcha atrás a esta ocurrencia porque el
costo será mucho porque implicaría mo-
dificar papelería, publicidad, contratos,

facturas y domicilios fiscales.
"Es así como un tema de índole polí-

tico ocasionará dificultades en servicios

de emergencia, mensajería y entregas a
domicilio, durante el periodo de adap-
tación", dijo García Lechuga.

A decir de las autoridades municipa-
les, el objetivo es la de sensibilizar a la
ciudadanía sobre esta importante fecha
y el significado de lucha que tiene para
todas y todos los mexicanos.

Y que sirva para siempre recordar el
actuar de la política pública, así como la
labor de los servidores públicos.

Ante tal situación Pérez Díaz dijo
que esto no era otta cosa que simples
politiquerías que no llevaban a nada.

“Episodios como los del 2 de octubre
de 1968 y sexenios como el del expresi-
dente Díaz Ordaz, no pueden repetirse,
la historia los reprueba, pero cambiarle
el nombre a una avenida en Santa Cata-
rina es ocioso y politiquería”.

“Este sábado informamos a los ciu-
dadanos del cambio de nombre por
parte de la Administración Municipal y
los problemas que conlleva esta deci-
sión”, puntualizó..

Instalan en túnel malla
como medida preventiva

Cerrarán carriles express
de la avenida Constitución

La vialidad será reabierta el próximo 31 de agosto, un día antes del regreso a
clases.

Personal de Obras Públicas de Monterrey  instaló una malla en el techo

Modernizan y digitalizan
registro catastral de NL

El área reportó avances de la estrategia que busca eficientar el servicio a los
usuarios y ahorrar tiempos.

Anuncia AyD suspensión del servicio

Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey anunció posibles faltas de agua en
casi 100 colonias de Apodaca, Guadalupe, San Nicolás y Pesquería.

Exigen panistas dar marcha atrás a cambio de nombre en avenida

Los diputados panistas pidieron al edil dar marcha atrás porque el costo será mucho  ya que implicaría modificar pa-
pelería, publicidad, contratos, facturas y domicilios fiscales.



El anuncio de lo cambios registrados en el

gabinete estatal por parte del gobernador

Samuel García Sepúlveda, desde luego es una

cuestiòn que llamó la atención de propios y

extraños.

Sobre todo, por tratarse de un órgano que a la

mitad de su administración presenta lo Nuevo

de lo Nuevo de Nuevo León para cerrar como

quien dice, con broche de oro la presente ges-

tión.

De ahí que, en los nuevos acomodos y rea-

comodos, se reforzarán algunas áreas y se for-

marán puentes que hasta en cierta forma ya

estaban dañados, temblorosos y que no eran

garantía.

Así que habrá tomar asiento lugar y tabla,

porque mucho de lo que se espera se centrarà

en el legislador con licencia, Mike Flores por

un lado y la experiencia de Javiera Navarro

por el otro.

Pero mientras en Palacio de Cantera se da

forma a los ajustes el juego de las sillas sigue

pendiente por definir al interior del Congreso

del Estado.

Especialmente por la salida de Mike Flores,

quien hacía las veces de coordinador y por lo

que habrá de definirse a su relevo por unidad,

para que no haya tos.

Y, aunque hay quienes ven como un movi-

miento natural a ciertos personajes y al bueno,

se sigue reclamando la posición para una

mujer, por aquello de la equidad.

A como se ven las cosas con relación a los

avistamientos de animales de difdrentes espe-

cies en Nuevo León, la labor para su cuidado

podría tornarse hasta en cierta forma titánica.

Lo anterior, porque la presencia de osos,

pumas, tigres, jabalíes y coyotes empieza a

extender su registro en el mapa local, apare-

ciendo en sectores que podrìan ser inimagina-

bles.

Es más, hasta se podría subrayar, que los

avistamientos ya no son exclusivos de las par-

tes altas de la Sierra de Chipinque, el Cerro de

la Silla sino en colonias muy populares.

Por lo que las autoridades responsables de

fauna y vida silvestre, deberàn arreciar sus

labores desde luego para el cuidado de las

especies y evitar algún daño a terceros.

Quieran o no, mientras el estudio del gobier-

no federal se termina y las autoridades estata-

les se acomodan, los índices de contaminaciòn

en Nuevo León un día están mal y el otro tam-

bién.

De ahí que, habrá que seguirle la huella a las

autoridades respectivas que ya dejaron en tela

de dudas lo que marcan lass Unidades de

Monitoreo por lo antaño y que no son un refe-

rente.

Por lo que el dato, quieran o no, preocupa a

màs de dos y si se reside cerca de la Refinerìa

de Cadereyta, las Cementeras, las Pedreras y

una que otra empresa contaminante, ya sabrà.

Y, lo peor, que a sabiendas de los abusos, se

siguen reportando la emisiòn de contaminan-

tes ya entrada la noche, por lo que ya sabrà el

tamaño de las molestias y los malestares en la

salud.

De modo que a tomar las precauciones nece-

sarias y no echar las cosa en saco roto, sobre

todo, cuando la contaminaciòn en Nuevo Leòn

parece ser el cuento de nunca acabar. Ah, raza.

Al juzgar por los videos ques e hacen circu-

lar en redes sociales y en los que se asegura

son de actualidad, se aprecian grupos de moto-

ciclistas haciendo retos.

De ahì que al amparo de las noches se hacen

circular en grupos numerosos, circulando a

altas velocidades, como retando a las autori-

dades y a su propia suerte.

Desde luego, el dato le pone los pelos de

punto a cualquiera, si se toma en cuenta que ya

hay feas estadìsticas que dan fe de las trage-

dias registradas.

Y, al parecer no hay nada que escarmiente,

cuando el Estado y los municipios buscan

regular a los motociclistas, agarrando parejo,

porque pagan justos por pecadores.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se anuncian nuevos cortes de agua

en al menos 100 colonias del área
metropolitana


“Episodios como los del 2 de octubre y 
sexenios como el del expresidente Díaz

Ordaz, no pueden repetirse, pero cambiarle el
nombre a una avenida es ocioso y 

politiquería”

Que el instituto catastral de Nuevo
León reportó avances en 
su transformación digital

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Víctor
Pérez
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Alma Torres Torres.-                     

El programa “Escobedo se Pone

Guapo” fue ectivado por el alcalde

Andres Mijes Llovera con la partici-

pación de empresas socialmente

responsables para limpiar y embelle-

cer las calles y avenidas cercanas a

la Carretera a Colombia, al norte de

la Ciudad.

Mijes Llovera llegó a las 10:00

horas a una empresa ubicada en el

cruce de la Carretera a Colombia y

calle San José de los Sauces, donde

junto a Jorge Casares, Director de la

empresa Trayecto y un “ejercito” de

trabajadores y empleados munici-

pales participaron en la jornada de

limpieza.

El edil escobedense en compañía

de Jorge Casares realizaron un recor-

rido por la zona donde se implemen-

tó la brigada en la zona industrial.

Como parte del programa, el

alcalde de Escobedo y el empresario

participaron en el retiro de desechos

y dialogaron con los trabajadores

que participaron en la recolección de

basura en calles y banquetas, retiro

de anuncios, corte de ramas y el aseo

de espacios que forman parte de la

vida diaria de la comunidad.

Mijes Llovera destacó que esta

colaboración con empresas locales,

como Trayecto, refleja el interés

compartido de construir y generar

entornos dignos para todos los habi-

tantes.

“El objetivo es poner guapo a

Escobedo, aquí estamos haciendo

una gran sinergia, una gran alianza

con Trayecto, la idea es que este

ejemplo se transmita y que otras

empresas colaboren con nosotros y

mantener limpias las zonas industri-

ales para presentar una cara diferente

a la ciudadanía", señaló.

Cabe destacar, que el programa

“Escobedo se Pone Guapo” forma

parte de una estrategia integral que

incluye también las acciones de

“Colonias de la Transformación”,

mediante las cuales se intervienen

espacios públicos, se rehabilitan

áreas verdes, se mejoran banquetas y

se promueve la apropiación positiva

del entorno.

La administración municipal

hizo un llamado a más empresas,

asociaciones y ciudadanos a sumarse

a estas tareas que, más allá de la

limpieza, contribuyen a sembrar

conciencia colectiva sobre el valor

de cuidar lo que es de todos.

Ignacio González Bañuelos

Los Rangers in Río de la

@guardiaforestalnl continúan real-

izando operativos de limpieza en el río

Santa Catarina.

En coordinación con @sime-

prode.nl. agradecen profundamente a

todas las personas que han participado

en las jornadas de limpieza para la

conservación de los ríos y ecosistemas

en el estado.

“Reiteramos nuestro compromiso

de mantener estas acciones de manera

constante”, indicó en sus redes

sociales.

Invitaron  a la ciudadanía a difundir

este mensaje y a sensibilizar a más

personas sobre la importancia de una

adecuada gestión de los residuos.

“Cuidemos juntos este importante

pulmón del área metropolitana.

Evitemos arrojar basura en los ríos y

contribuyamos a la protección de nue-

stro entorno natural”,  enfatizó.

Consuelo López González.-               

La Secretaría de Medio Ambiente

suspendió ayer un predio utilizado

como basurero, al centro de

Monterrey.

Raúl Lozano Caballero, titular del

área, advirtió que en Nuevo León

habrá cero tolerancia a los tiraderos

clandestinos.

Inspectores de la Procuraduría

Ambiental acudieron al sitio, y pro-

cedieron a aplicar la suspensión.

“¡Cero tolerancia a los tiraderos

clandestinos!”, compartió en redes

sociales.

“Como parte de los operativos

coordinados por la Secretaría de

Medio Ambiente de Nuevo León, la

Procuraduría Ambiental suspendió

totalmente las actividades de un pre-

dio en el centro de Monterrey que

era utilizado ilegalmente como

basurero”.

Tras la medida, trabajadores de

Limpialeón realizaron la limpieza

del lugar.

El funcionario estatal llamó a la

ciudadanía a reportar cualquier

irregularidad como tirar basura, o

provocar incendios.

“Este lugar representaba un alto

riesgo de incendio y un foco grave

de insalubridad, pero gracias al

apoyo de Limpialeón, logramos su

limpieza total”, refirió.

“¡Vamos con todo! Y seguiremos

actuando con firmeza para sancionar

a quienes contaminan y destruyen

Nuevo León”.

A la par, en el municipio de

Guadalupe, rescataron un caballo

que era explotado en un carretón.

El equino presenta heridas abier-

tas, cicatrices por el uso de arneses y

sangrado reciente, y su dueño inclu-

so confesó que le quitó las her-

raduras para poder usarlo mejor.

“¡Ya basta de carretoneros que

maltraten animales! “, expuso.

“Así es como sufren los animales

que son forzados a trabajar en las

calles. No es tradición, es maltrato”.

“Ningún animal merece vivir con

dolor”, aseveró Lozano Caballero.

Jorge Maldonado Díaz.-                       

Como parte del Programa

Ciudades Verdes, el Sistema

Integral para el Manejo Ecológico y

Procesamiento de Desechos

(Simeprode) llevo trabajos de

limpia al municipio de Monterrey.

En esta ocasión los trabajos se

centraron en colonias como

Industrial, Rubén Jaramillo y en

pleno centro de la ciudad.

Durante estas jornadas se reti-

raron residuos sólidos urbanos

abandonados, con el propósito de

prevenir su acumulación y pro-

mover espacios públicos más

limpios, seguros y dignos para

todas y todos.

Estas acciones se llevaron a cabo

en lotes baldíos usados como

basureros clandestinos, así como en

espacios públicos.

El "Programa Ciudades Verdes"

en Nuevo León es una iniciativa

estatal que busca transformar las

ciudades del estado en entornos

más sostenibles y saludables, con

énfasis en la creación y conser-

vación de áreas verdes urbanas. 

El programa se centra en la

plantación de árboles, la gestión

integral de residuos y la reducción

de emisiones contaminantes, con el

objetivo de mejorar la calidad de

vida de los habitantes y promover

un desarrollo urbano responsable

El proyecto busca la sostenibili-

dad a través de la integración de la

naturaleza en la vida urbana, la

reducción del impacto ambiental de

las ciudades y la promoción de

hábitos sostenibles entre la

población. 

La creación de espacios verdes,

la gestión adecuada de los residuos

y la reducción de emisiones con-

tribuyen a la mitigación del cambio

climático y la mejora de la calidad

del aire y el agua.

Además, la participación ciu-

dadana activa es fundamental para

el éxito del programa y para crear

conciencia sobre la importancia de

la sostenibilidad en la vida cotidi-

ana. 

Tras la jornada laboral, la depen-

dencia estatal señalo que con estas

acciones reafirman el compromiso

con el orden urbano, la sostenibili-

dad y el bienestar de la comunidad

regiomontana

Suspenden basurero ilegal

Inspectores de la Procuraduría Ambiental acudieron al sitio, y pro-
cedieron a aplicar la suspensión.

Activan programa “Escobedo se Pone Guapo”

Mijes Llovera participó en la jornada de limpieza

Limpian el río
Santa Catarina

Buscan mantener limpio al cauce

Realizan trabajos de limpieza en Monterrey

Los trabajos se centraron en colonias como Industrial, Rubén Jaramillo y en pleno centro de la ciudad.
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En busca de impulsar la economía y
con ello, el crecimiento de los negocios
de Guadalupe, la administración munici-
pal arrancó  un programa para otorgar
microcréditos a la palabra en apoyo a los
emprendedores.

La Secretaria de Inversión, Desarrollo
Económico e Impulso al Empleo en
Guadalupe, Araceli W. Ching explicó
que en coordinación con el Estado, acer-
carán los beneficios de los créditos indi-
viduales y grupales con tasa cero.

El gobierno estatal firmó previamente
un convenio de colaboración con banca
Afirme, en el cual se acordó que el esta-
do aportará un monto para cubrir el 64
por ciento del costo financiero de los
créditos que se paguen puntualmente.

“Ya tenemos un listado de 70 grupos
de emprendedores interesados en los
créditos grupales, con los cuales vamos a
trabajar de cerca, para que reúnan los

requisitos que son muy sencillos, básicos
y accesibles, y cabe mencionar que se les
aplicará cero por ciento por apertura de
crédito e intereses muy bajos”, mani-
festó.

La funcionaria municipal detalló
montos del microcrédito serán a partir de
los 6 mil pesos hasta 100 a 150 mil pesos
en renovaciones, cumpliendo una serie
de requisitos, como: identificación, com-
probante de domicilio, edad de 21 a 75
años y actividad productiva de 6 meses a

un año.
La encuesta nacional de financiamien-

to a las empresas (INEGI), los factores
que afectaron más el crecimiento de las
empresas en 2020 fueron la falta de
apoyos del gobierno, falta de finan-
ciamiento y el costo del mismo.

Como apoyo a la afectación se otor-
gan los créditos productivos a la palabra
que impulsarán el desarrollo y crec-
imiento económico con beneficios para
la comunidad. (ATT)

El programa de desazolve y rehabil-
itación del municipio de Juárez ha inter-
venido en las últimas semanas puntos
estratégicos en el municipio, como en las
colonias  Hacienda Escondida, Las
Lomas y Portal de Vaquerías, en los
cuales las obras ya iniciaron.

El plan de acciones de prevención
ante la lluvias, entró a una nueva etapa
de trabajos de desazolve, limpieza y
revestimiento de canales, ahora en las
colonias Hacienda San Marcos y Monte
Verde.

Durante el arranque de los trabajos, el
Alcalde Félix Arratia destacó que se está
actuando con responsabilidad y antici-
pación, y señaló que estas obras no solo
mejoran la infraestructura hidráulica,
sino que también brindan tranquilidad.

En la colonia Hacienda San Marcos,
la Secretaría de Infraestructura y Obras
Públicas del Municipio también llevará a
cabo la reparación de un socavón que se

formó a consecuencia de las lluvias en
meses anteriores. 

En esta zona se realizarán trabajos de
relleno con material de banco equiva-
lente a 72 metros cúbicos, la reposición
del  muro de contención, la rehabil-

itación de pavimento, y la construcción
de 22 metros cuadrados de banquetas.

Asimismo, se intervendrá el canal
pluvial con trabajos de limpieza y
despalme, perfilado del canal  y la colo-
cación de plantilla y piso cubriendo una
longitud de 226 metros lineales.

Por su parte, en la colonia Monte
Verde, la intervención incluye 265 met-
ros lineales de canal y labores de
limpieza y despalme en una superficie de
3,482 metros cuadrados.

Estas obras tienen el propósito de
mejorar la capacidad de conducción del
agua, evitar desbordamientos y fortalecer
la infraestructura pluvial de la zona.

Arratia Cruz hizo un llamado a la ciu-
dadanía a colaborar con estas acciones,
principalmente evitando tirar basura en
la vía pública para que los canales no
vuelvan a obstruirse y puedan cumplir su
función en la próxima temporada de llu-
vias..(IGB)

Para el mes de agosto, antes de
que inicie el siguiente periodo de
sesiones, los integrantes de La
Bancada de Movimiento Ciudadano
se reunirán, con la finalidad de
determinar quién se quedará en la
coordinación de la Fracción
Legislativa.

Baltazar Martínez Rios, Coordi-
nador Operativo Estatal de MC
informó que la elección del próximo
coordinador del Grupo Legislativo
se realizará en unidad.

Esto se da en el marco de que
Mike Flores, dejara la coordinación
y se sumara al gabinete estatal como
Secretario General de Gobierno y en

su lugar entrara Glen Villarreal, titu-
lar de Parques y Vida Silvestre.

El también legislador local  co-
mentó que en la bancada hay un
muy buen nivel de armonía y
compa-ñerismo, donde hay perfiles
importantes, que han trabajado por
sacar acuerdos con las demás ban-
cadas.

"Muy bien quedamos mis com-
pañeros y yo de juntarnos en agosto,
justo antes del periodo para platicar
el tema y ahí en conjunto decidirlo,
la verdad reconozco a mis com-
pañeros el nivel de armonía",
comentó

(ATT)

Para fortalecer el liderazgo y la par-
ticipación activa de las mujeres en la
transformación social; el Instituto
Estatal de las Mujeres realizó la cuarta
edición del diplomado “Mujeres al
frente en la Política”.

En el Centro de las Artes, Miriam
Hinojosa Dieck, presidenta del
IEMujeres, encabezó la graduación de
43 participantes.

La funcionaria resaltó que el primer
logro obtenido fue romper el llamado
“techo de cemento” que consiste en
ideas autolimitantes del no puedo.

“Rompieron las ideas autolimitantes
que, a fuerza de internalizar lo que la
sociedad nos dice continuamente, nos
llama a creer que no podemos lograr las
cosas, que nuestro lugar no está en la

política, que hagamos lo que hagamos
nunca llegaremos”, señaló. 

“Las mujeres sabemos bien cuánta
factura nos pasa ese techo de cemento,
cuántas veces hemos pagado el precio
de la estructura rígida construida por el
patriarcado que nos quita la voz, que
nos roba las ganas, que nos somete ante
cada gesto o cada esfuerzo que hag-
amos por hacer valer nuestros dere-
chos”.

Resaltó que el diplomado “Mujeres
al Frente en la Política” surge para for-
talecer el liderazgo de las mujeres,
brindando herramientas y estrategias
que impulsen su participación activa en
la toma de decisiones y la transforma-
ción social 

A la fecha, más de 200 mujeres han

tomado este diplomado.
Hinojosa Dieck deseó a las gradu-

adas continuar su camino hasta ocupar
cargos de elección popular.

“Se han preparado para todo ello,
han trabajado intensamente y tienen
sobradas capacidades para conseguir-
lo”, subrayó.

Es de destacar que las graduadas
compartieron las experiencias de
Patricia Mercado Castro, diputada fed-
eral y ex candidata presidencial; María
del Carmen Alanís Figueroa, ex mag-
istrada del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación y primera
mujer en dirigir al máximo órgano
jurisdiccional en materia electoral del
país de agosto de 2007 a agosto de
2011, período en que fungió como

presidenta. 
Además de Leticia Bonifaz Alfonzo,

experta en derechos humanos, igualdad
de género, procuración de justicia, téc-
nica legislativa, grupos indígenas y
derecho alternativo; y Claudia Patricia
Garza Ramos, magistrada presidenta
del TEE, entre otras.

También visitaron la Cámara de
Diputados y el Senado de la República
del Congreso de la Unión; el Tribunal
Superior de Justicia y el Instituto
Nacional Electoral, espacios
emblemáticos e icónicos de la
República Mexicana.

(CLG)

Con el objetivo de fomentar el
cuidado responsable de las mascotas
y acercar servicios gratuitos a la
comunidad, el Municipio de
Monterrey, llevó a cabo una edición
más de la Feria de Bienestar Animal.

Las acciones que se
emprendieron a través de la
Secretaría de Desarrollo Humano e
Igualdad Sustantiva, se llevaron a
cabo esta vez en el Parque Lincoln,
ubicado en la colonia del mismo
nombre.

Durante la jornada se ofrecieron
diversos servicios gratuitos para
perros y gatos, entre ellos: adop-
ciones responsables, atención vet-
erinaria, vacunación antirrábica,
corte de uñas, baño y despara-
sitación.

Además, se instaló un PetMarket
con productos a bajo costo, como
collares, camas, alimento, correas,

premios y accesorios diversos.
Como parte del programa, se

contó con la participación de Nano’s
Dog Training, la cual realizó una
exhibición de adiestramiento cani-
no.

También hubo una demostración
de habilidades tácticas por parte de
los integrantes de la unidad K9 de la
Policía de Monterrey.

En el evento estuvo presente la
estética móvil Perro Wash, que
brindó servicios de baño y corte de
pelo para mascotas, contribuyendo
al bienestar físico y la higiene de los
animales asistentes.

Con estas acciones, el Gobierno
de Monterrey reafirma su compro-
miso con el bienestar animal y la
promoción de una cultura de respeto
y responsabilidad hacia los seres
sintientes.

(JMD)

La bancada de Morena en el Congreso
Local apoyara la reforma para reducir la
jornada laboral a 40 horas, así lo informo
Jesús Elizondo Salazar.

El diputado dijo que estarán apoyando
la propuesta de la presidenta Claudia
Sheinbaum quien ya anunció foros para
discutir la implementación de la reforma.

Señalo que México mantiene una jor-
nada laboral de 48 horas, mientras países
como Francia, Noruega e Islandia han
reducido sus horas con beneficios en
productividad y bienestar. 

Indicó que México es también el país
de la OCDE en donde los trabajadores
pasan más horas laborando al año con
más de 2100 horas.

Elizondo Salazar mencionó que lo
mejor es mantenerse a la espera de que
pasé la reforma federal.

Una vez que esto suceda, Nuevo León
deberá sumarse y trabajar para hacer los
cambios correspondientes en lo local
para mejorar su aplicación. 

"La ciudadanía merece una jornada
laboral que les permita tener un descanso
digno. Según estudios internacionales de
OIT las 40 horas aumentan eficiencia y
reducen estrés laboral", mencionó
Elizondo.

Esta reforma tiene como uno de sus
objetivos permitir a la población tener
tiempo de calidad en familia, mejorando
su salud mental y disminuyendo proble-
mas sociales.

La existencia de un día extra de des-
canso puede contribuir a la economía del
país, pues a mayor tiempo libre, también
aumenta el tiempo dedicado al gasto,
actividades de entretenimiento y
recreación.

El legislador morenista espera que
esta reforma sea apoyada y que pronto
pueda convertirse en una realidad

(JMD)

Realizan diplomado “Mujeres 
al frente en la Política”

Miriam Hinojosa Dieck, presidenta del IEMujeres, encabezó la graduación de
43 participantes.

Otorgará
Guadalupe

microcréditos

La administración municipal arrancó  un programa para otorgar microcréditos
a la palabra en apoyo a los emprendedores.

Inician obras de desazolve en Juárez

Son labores de prevención ante las
lluvias

Realiza Monterrey Feria 
del Bienestar Animal

Durante la jornada se ofrecieron diversos servicios gratuitos para per-
ros y gatos, entre ellos: adopciones responsables y atención veteri-
naria.

Elegirán en agosto al nuevo
coordinador de bancada de MC

Baltazar Martínez Rios, coordinador operativo estatal de MC. 

Apoya Morena reducción de jornada laboral

Al destacar que "Movimiento
Ciudadano" fue la fuerza más votada en
las pasadas elecciones, Baltazar
Martínez Ríos, Coordinador Operativo
Estatal, acompañado del Gobernador de
Nuevo León Samuel García Sepúlveda
inauguraron la Nueva “Casa Naranja” la
cual representa la evolución del Partido
en estos 10 años.

Las oficinas ubicadas en la Colonia
Obispado albergarán a la Comisión
Operativa Estatal y para la Comisión
Operativa Municipal, que encabeza

Martha Herrera, Secretaria de Igualdad.
El mandatario estatal resaltó que MC

después de 10 años donde no tenía ni
prerrogativas, es el partido más votado y
con mayor presencia en la entidad, pese
a que van solos sin alianzas ni “parches”.

“Fuimos la fuerza más votada de
Nuevo León, y no tuvimos que andar
poniendo parches ni alianzas, estamos
orgullosamente con el Águila naranja
sola, ahí andan mezclándose, aquí esta-
mos los que empezamos y somos los que
somos”, señaló.

En este sentido, García Sepúlveda
recordó que conforme pasó en el 2018
fue diputado y la sede estatal era en una
oficina que le prestó su papá en el 2022
se cambiaron a las oficinas ubicadas en
Padre Mier, en el primer cuadro de la
ciudad, donde señaló antes era un
Hospital Psiquiátrico.

Además, destacó que el partido naran-
ja fue la fuerza más votada de Nuevo
León, pese a ir solos en las elecciones,
sin necesidad de aplicar coaliciones,
alianzas, ni “parches” con otros partidos.

García Sepúlveda dijo que tendrán la
mejor ubicación en el Obispado.

(ATT)

Jesús Elizondo Salazar.

Inauguran la nueva “Casa Naranja”
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En dos hechos diferentes, dos per-
sonas murieron atropellados en los
municipios de Santiago y Guadalupe.

En el primero de los casos, una
mujer murió atropellada por un vehícu-
lo de alquiler.

El accidente se registro a las 21
horas, en la carretera nacional frente a
la presa de la boca.

Hasta el momento no ha sido identi-
ficada, siendo de 30 años de edad.

En el segundo caso, un vehiculo que
se dio a la fuga, atropello y dio muerte
a un hombre de la tercers edad.

El acvidente se reporto en las calles
juarez y zaragoza, en el centro de
guadalupe.

El ahora occiso era una persona de
75 años, quien vestia pantalon negro y
playera gris.

Gilberto López Betancourt.                 

Luego de que una pipa intentara

cargar un tanque de 300 litros de gas al

interior de una tortillería, se registró

una explosión en el sitio, ayer en

Apodaca, sin que se reportaran lesiona-

dos.

Tras los hechos el operador de la

pipa se retiró del sitio, pero fue asegu-

rado a una cuadra del lugar, mientras

que el siniestro fue sofocado por

Bomberos y Protección Civil.

Alrededor de las 09:50 horas se reg-

istró la explosión, en una casa habilita-

da como negocio, tortillería “Reyna”,

ubicada en las calles De las Arboledas

y Del Mezquite, Colonia Los Fresnos.

En las indagatorias se estableció que

estaba una pipa de Gas Saga cargando

un tanque de 300 litros al interior del

establecimiento, cuando se produce la

explosión que ocasionó incendio en su

totalidad generando daños materiales

en el domicilio, descartando heridos.

La pipa involucrada fue asegura a

una cuadra del incidente, acudiendo

personal de inspección para el traslado

a los patios de la empresa de Gas Saga,

en Salinas Victoria.

En el lugar Protección Civil del

Estado y municipal, colocándose cinta

y sello por parte del área de inspec-

ciones de la corporación.

La unidad asegurada por estar

involucrada en los hechos es una pipa

de Gas Saga, número 75, camión Ram

4000, con placas de circulación

PC4496B, con capacidad de 3 mil

litros.

Sergio Luis Castillo.-                                  
Elementos de la Agencia Estatal de

Investigan la muerte de un hombre, que
fue encontrado tirado a un lado de la
cama de un hotel del centro de la ciu-
dad.

Hasta el momento se desconoce, las
causas del deceso, indicando que al
parecer esta persona era centroameri-
cano.

Hasta el momento el ahora occiso no
ha sido identificado, siendo una per-
sona de unos 28 años de edad, com-
plexión delgada y cabello corto.

Los hechos se reportaron este sába-
do, en una de las habitaciones del Hotel
Arteaga, ubicado sobre la calle Arteaga
entre Villagrán y Villagómez, en el
primer cuadro de la ciudad.

Se indicó que el hombre ingresó
solo la noche del pasado viernes, reg-

istrándose con un nombre al parecer
aprófico.

Mencionaron que la tarde de este
sábado, personal del hotel, acudieron a
la habitación 45, para indicarle al
huésped que se había terminado su
tiempo.

Como no respondía, el encargado
del inmueble, utilizo la copia de las
llaves, para ingresar al interior de la
habitación.

Fue en ese momento, que encontró
al hombre tirado a un costado de su
cama.

Hasta el sitio, llegaron paramédicos
de la Cruz Roja, pero al revisar el cuer-
po, se percataron que el hombre ya
estaba sin vida.

Mencionaron que no se apreciaban
huellas de violencia, pero desconocen
hasta el momento las causas de su

muerte.
Personal de la Fiscalía General de

Justicia del Estado, y elementos de
Servicio Periciales, tomaron
conocimiento de los hechos.

El cuerpo pasó al anfiteatro del
Hospital Universitario, donde se le
realizara la autopsia de ley correspon-
diente.

Gilberto López Betancourt.-                       
Tres detenidos, droga y dinero ase-

gurado, dejaron un par de cateos real-
izado por la Fiscalía General de
Justicia de Nuevo León en domicilios
de la Colonia Garza Nieto, municipio
de Monterrey, por presuntas activi-
dades relacionadas con el nar-
comenudeo.

Mediate el Centro de Líneas de
Investigación Preliminares
Especializado en Narcomenudeo y
Casos de Alto Impacto, es que se real-
izó el operativo en cumplimiento de las
órdenes de cateo, el viernes.

Las propiedades cateadas, tipo casa
habitación, se ubican en la calle
Privada Luis Quintanar de la Colonia
Garza Nieto.

Los actos de investigación con-
sistían en la búsqueda, localización y
aseguramiento de personas, narcóticos,
armas de fuego, vehículos y objetos
que pudieran constituir evidencia, en
seguimiento a una Carpeta de
Investigación integrada por Delitos

contra la Salud.
En esta fecha un Agente del

Ministerio Público Investigador asig-
nado al CLIPN, con apoyo de detec-
tives de la Agencia Estatal de
Investigaciones, personal del ICSP de
la FGJNL, Unidad Canina y elementos
de corporaciones coordinadas, cumplió
las   órdenes de cateo con autorización
judicial.

La policía detuvo a tres personas en
los cateos, Mayra "N", Francisco "N",
Bryant "N".

En el lugar se aseguraron dosis de
narcótico con características compati-
bles con narcóticos conocidos como
marihuana y como cristal, básculas
digitales, dinero en efectivo, teléfonos
celulares, bolsas plásticas vacías.

Las personas detenidas quedan a
disposición del Agente del Ministerio
Público Investigador, en término corre-
spondiente para determinar su
situación jurídica, y los inmuebles
quedaron con resguardo a cargo de
corporación correspondiente.

Sergio Luis Castillo.-                             
La trágica volcadura de un autobús

turístico registrada en el municipio de
Hualahuises, suma ya 12 personas fall-
ecidas, además de las decenas de
lesionados que continúan internados en
varios hospitales.

Así lo dieron a conocer las autori-
dades municipales, indicando que a un
mes del accidente, este sábado, falleció
una persona del sexo masculino.

Hasta el momento la Fiscalía
General de Justicia del Estado,
mantiene abierta una carpeta de inves-
tigación.

El accidente ocurrido el pasado 3 de
junio sobre la Carretera Nacional, a la
altura del municipio de Hualahuises,
Nuevo León.

El pasajero que perdió la vida, fue
identificado con el nombre de Juan
Manuel, de 42 años, quien luchaba por
su vida en el Hospital Número 21 del
Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS), ubicado en el Centro de
Monterrey.

La víctima era uno de los clientes de
una tienda denominada como
Abarrotes y Carnicería Raque, que
había sido invitado al viaje a la playa.

Con anterioridad, se dio a conocer
que las víctimas eran habitantes de la
colonia Praderas de San Francisco, en
el municipio de Escobedo. Según los
primeros informes de las autoridades,
el conductor no se percató de las condi-
ciones de la carretera, por lo que
aparentemente perdió el control de la
unidad y terminó volcado.

Se indicó que en el autobús viajaban
45 personas.

En ese momento, se reportó que 11
personas perdieron la vida, entre ellos

algunos menores de edad, mientras que
otras 31 resultaron lesionadas, por lo
que fueron trasladadas de emergencia a
diversos hospitales.

Al sitio acudieron elementos de
Protección Civil de Nuevo, así como
de los municipios de Linares, General
Terán y Montemorelos, paramédicos
de la Cruz Roja y bomberos para aux-
iliar a los afectados.

Desafortunadamente, este sábado,
se reportó la muerte del 12 avo
pasajero.

Gilberto López Betancourt.-                      
Las autoridades investigan la muerte

de un hombre en una sala de masajes,
la noche del viernes en el centro de
Monterrey.

Aproximadamente a las 22:40 horas
se registraron los hechos, en el
establecimiento “Samara Arteaga”,
ubicado en el cruce de la calle Arteaga
1007 cruz con Manuel Doblado.

Después de que se percataron de que
la persona estaba inconsciente, se pidió
la ayuda de los paramédicos.

En la revisión que se hizo de la per-
sona, se determinó que ya no contaba
con signos de vida, al parecer por
causas naturales, por lo que se hizo
cargo la policía.

El fallecido es un hombre de entre
40 a 45 años de edad, quien no fue
identificado, era de tez aperlada, robus-
to, un metro con 70 centímetros, vesti-
menta sudadera color negra y pantalón
color café y calcetines color negro.

En las indagatorias, se estableció
que el ahora occiso llegó al negocio y
pidió a una empleada sexual, ingresan a

una de las habitaciones y después de 25
a 30 minutos aproximadamente, la
femenina pasa al sanitario y él comien-
za a vestirse.

La mujer dijo que escuchó un grito y
al salir del sanitario vio al masculino

tocarse el pecho.
Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones arribaron al lugar para
las indagatorias, así como personal de
Servicios Periciales de la Fiscalía
General de Justicia.

Mueren dos personas 
tras ser atropelladas

Dos personas murieron atropelladas en los municipios de Santiago y
Guadalupe.

Investigan muerte 
de hombre en hotel

Hasta el momento se desconoce, las
causas del deceso

Se incendia una tortillería 
tras registrarse explosión

En las indagatorias se estableció que estaba una pipa de Gas Saga cargan-
do un tanque de 300 litros al interior del establecimiento, cuando se produce
la explosión 

Suma accidente un fallecimiento más

Este sábado, se reportó la muerte del  pasajero número 12.

Fallece dentro de sala de masajes

Las autoridades investigan la muerte de un hombre en una sala de masajes

Sergio Luis Castillo.-                            
Una intensa movilización policiaca

se registró en el municipio de García,
al reportarse un atentado a balazos
contra un hombre en calles de la colo-
nia Hacienda del Sol.

Se indicó que el afectado fue levan-
tado aun con signo de vida, pero su
estado de salud es reportado como
grave, al recibir varios impactos de
bala en su cuerpo.

Los hechos se reportaron a las 21:00
horas de este sábado, en calles del
mencionado sector de García.

Hasta el momento, el lesionado no
ha sido identificado, siendo una per-
sona de unos 25 años de edad.

Se dijo que los autores materiales

del ataque, viajaban a bordo de una
motocicleta.

Mencionaron que se emparejaron al
afectado, a quien le dispararon en
cinco ocasiones, contra el afectado,
quien termino tirado sobre el pavimen-
to.

Los hechos ocasionaron la llegada
de elementos de seguridad pública de
García, quienes al ver al hombre mal
herido, solicitaron rápidamente, la lle-
gada de una ambulancia.

Los brigadistas de Protección Civil
de García, le brindaron los primeros
auxilios, siendo llevado el afectado a
un hospital de Santa Catarina, donde
los médicos luchan por salvarle la
vida.

Les falla ejecución

Detienen a tres en cateos
Decomisan dinero y drogas.
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La selección de México defenderá su corona continental ante el otro gigante de la zona,
Estados Unidos, en la final de la Copa Oro de la Concacaf, su último partido oficial antes del
Mundial del 2026, en un gran duelo en los banquillos entre Javier Aguirre y el argentino
Mauricio Pochettino.

En el estadio NRG, en Houston, el seleccionador mexicano, el Javier Aguirre, formará con
sus mejores futbolistas del momento en busca de darle a México su decimotercera corona del

torneo para ampliar así a seis su ventaja sobre el cuadro de las barras y estrellas.
Estados Unidos llegó a la final a pesar de no contar con varias de sus

principales figuras, entre ellas las del delantero Christian Pulisic
y el centrocampista Yunus Musah, ambos del Milan ital-

iano, el defensa Antonee Robindo y los centrocampis-
tas Giovanny Reina, Weston McKennie, y Timothy

Weah, entre otros.
En cuartos de finales el equipo necesitó serie de

penaltis para eliminar a Costa Rica y en la semifi-
nal venció a Guatemala por un ajustado 2-1. Sin

embargo el cuadro de Pochettino tiene oficio y
una motivación extra al enfrentar a México.

Estados Unidos suma 12 goles, cuatro
más que México, pero ha recibido cuatro,
el doble de su rival de turno.

El duelo es de difícil pronóstico
porque, si bien México ha mostrado
buen funcionamiento, sus delanteros
han estado erráticos en numerosas

oportunidades. Estados Unidos ha
mostrado altibajos en su

rendimientol.
Los mexicanos han ganado 12

veces la Copa Oro, cinco más
que Estados Unidos, aunque
en el presente siglo ambas selec-

ciones suman seis victorias por bando.

EFE                                                

El Real Madrid eliminó este
sábado al Borussia Dortmund
por 3-2 y se citará en un partido
de alto voltaje en las semifinales
del Mundial de Clubes con el
Paris Saint-Germain.

Gonzalo García marcó un
nuevo gol y Fran García logró el
segundo para un Real Madrid
que ganaba 2-0 en el minuto 20
y que dominó el encuentro sin
problemas hasta un desenlace
extrañamente loco tras un par-
tido hasta entonces monótono.

Maximilian Beier puso el 2-1
en el 92, Kylian Mbappé logró
un golazo -el primero de su
cuenta en el torneo- para el 3-1
en el 94 y Serhou Guirassy
colocó el 3-2 de penalti en el 98
tras una roja a Dean Huijsen,
que se perderá el duelo ante el
PSG.

Thibaut Courtois, héroe un
día más, tuvo que firmar un
paradón en la última jugada para
evitar la prórroga.

El frenético final empañó una
actuación sólida de los blancos,
que no le habían dado ninguna
opción a los alemanes hasta los

últimos minutos. En el horizonte
del Madrid aparece ahora un
PSG que venció por 2-0 al
Bayern Múnich, que no podrá
contar con los expulsados
Willian Pacho y Lucas
Hernández y que se verá las
caras por primera vez con
Mbappé después de que hiciera
las maletas rumbo a Madrid.

Por el otro lado del cuadro se
jugarán un puesto en la final el
Fluminense y el Chelsea.

EFE                                                         

PSG y Bayern de Múnich disputaron
un partido épico digno de final de Liga
de Campeones. Una eliminatoria que los
parisinos -que terminaron con nueve-
decantaron en los últimos minutos gra-
cias a Desiré Doué y Ousmane Dembélé.

El PSG enfrentará ahora al Real
Madrid  en semifinales del Mundial de
Clubes de la FIFA.

Fabián Ruiz tuvo una muy clara para
el PSG en el minuto 22, solo en el borde
del área su disparo se fue por encima del
poste. En el 27, Donnarumma desvió a
córner un tiro envenenado de Olise.

Manuel Neuer paró una incursión por
la banda izquierda de ‘Kvara’ que se
metió hasta al área pequeña en el 32. En
el 38, Harry Kane conectó de cabeza a
centro de Comar, pero su remate salió
desviado.

Luis Enrique dio entrada a Ousmane
Dembélé por Barcola en el 70, un cam-
bio que decantó la balanza. 

El gol del PSG llegó en el minuto 78
con una conducción de Joao Neves que
atravesó el campo por la derecha y dio un
pase atrás a Désiré Doué, que desde el
borde del área engañó a Neuer con un
disparo, no demasiado fuerte, a su primer
palo.

No todo estaba perdido para los
bávaros, sobre todo cuando Pacho fue
dejó al PSG con diez, expulsado con roja
directa por un feo planchazo sobre Leon

Goretzka.
El Bayern se volcó sobre el área de

Donnarumma, colgando balones para
Kane y Thomas Müller, que acababa de
ingresar. En uno de esos balones, Kane
cabeceó al arco parisino, pero como en el
primer tiempo el gol bávaro fue anulado
por fuera de juego.

Con el Bayern abrumando al PSG,
Lucas Hernández lo empeoró dejando
con nueve a los suyos por un codazo en
la cara a Raphael Guerreiro en el tiempo
añadido.

Contra nueve, el Bayern intentó
igualar a la desesperada, pero en ese afán
sentenció el PSG. A pase de Achraf
Hakimi, Dembélé perforó en arco de
Neuer para estrenarse en este torneo en
su camino hacia el Balón de Oro.

EFE                                                                        

Javier Aguirre, seleccionador mexicano de
futbol, afirmó este sábado que el partido por el
título de la Copa Oro contra la selección de
Estados Unidos en Houston será disputado.

“Me imagino un partido disputado. Estados
Unidos tiene buen ritmo y un gran entrenador,
Mauricio Pochettino. Mientras que mi equipo
será uno concentrado y competitivo”, explicó
en la rueda de prensa previo al duelo por el
título.

Ante el equilibrio que presentan las dos
selecciones, Aguirre confió en que el partido
se defina con un gol en el comienzo del par-
tido.

“Debemos hacer un gol temprano porque
eso nos hará coger fuerza, entusiasmo,
energía, ánimo y nos permitirá manejar mejor
los tiempos e imponer nuestras condiciones”,
expresó.

Los mexicanos llegan a la final como
campeón de la pasada edición.

El Tri busca su decimotercer título y el
equipo de las Barras y las Estrellas el octavo.

“Espero que ante Estados Unidos sigamos
con la inercia de llevar cuatro partidos sin
recibir gol porque eso nos permitirá eventual-
mente tomar ventaja en el marcador. No pro-
ducimos quince jugadas de gol, pero sí al
menos cinco por partido”, añadió el ex entre-
nador del Atlético de Madrid.

Aguirre anticipó un balance positivo de sus
pupilos en el torneo.

“Me ha gustado la conducta de mis
jugadores dentro y fuera de de la cancha. Son
ordenados, serios y profesionales. Elegimos a
un grupo maduro, solo nos ha faltado mejorar
en la definición”, puntualizó.

Lo que dijo Pochetino.....Página 2
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Los Tigres tuvieron ayer su primer
amistoso en la pretemporada y vencieron
2-1 en el estadio Universitario al Tampico
Madero. 

Con goles de Rafael Guerrero y
Sebastián Córdova, los felinos vinieron
de atrás, remontaron el juego y ganaron el
mismo en el estadio Universitario. 

Dicho compromiso inició a las 08:30
horas, en lo que fue un encuentro de cua-
tro tiempos de cada 45 minutos cada uno. 

Nahuel;  Aquino, Purata,  Joaquim,
Kenneth Jaime; Rómulo, Gorriarán;
Brunetta, Lainez,  Ozziel e Ibáñez fue el
equipo titular de los Tigres en el encuen-
tro amistoso. 

André Pierre Gignac y Jesús Angulo
no jugaron el partido ya que siguen recu-
perándose de distintos incovenientes físi-
cos. 

La “Jaiba Brava” comenzó ganando el
encuentro con un gol de Deivon Magaña
en el segundo tiempo. 

Después, en el tercero y cuarto tiempo,
los felinos remontaron con los goles de

Rafael Guerrero y Sebastián Córdova. 

‘GACELO’ LLEGA HOY 
Edgar Iván ‘Gacelo’ López, el hasta

ahora tercer refuerzo de Tigres en este
verano, llegará este domingo por la noche
a Monterrey. 

Guido Pizarro confirmó las llegadas
en las próximas horas a Nuevo León de
los refuerzos Ángel Correa e Iván
‘Gacelo’ López, así como también el
técnico de Tigres dejó claro que Joseph
Rosales es una opción más de incorpo-
ración para el club en este mercado de
fichajes. 

“Gacelo llega este domingo, Correa
llega el miércoles y Rosales es una
opción, no tenemos defensor zurdo. 

“El futbol es de ciclos. Nosotros tam-
bién llegamos sin tanto cartel. Lo impor-
tante es que vengan a aportar”, expresó en
rueda de prensa. 

Alberto Cantú                                             

Este domingo se realizará la entrega del
Balón de Oro de la Liga MX en la cate-
goría varonil y femenil, donde se premiará
a lo mejor del futbol mexicano que fue ref-
erente a la temporada 2024-2025. 

Será a las 21:00 horas y en California,
Estados Unidos, la Liga MX premiará lo
mejor del anterior año futbolístico, y todo
será difundido por TUDN. 

Luis Ángel Malagón y Kevin Mier
competirán por el premio al portero del
año, mientras que Jesús Gallardo y
Rodolfo Rotondi por el mejor lateral,
Joaquím Pereira de Tigres y Willer Ditta
por el mejor defensa, Erick Lira y Agustín

Palavecino al mejor medio defensivo,
Sergio Canales de Rayados y Alexis Vega
al mejor medio ofensivo, Henry Martín y
Paulinho por el mejor delantero, Gilberto
Mora y Hugo Camberos al mejor novato,
Antonio Mohamed y André Jardine al
mejor entrenador,.

Ya en la femenil, Blanca Félix y
Estherany Barreras competirán en el
apartado a la mejor portera, en el de
jugadora del año estarán Lizbeth Ovalle de
Tigres y Charlyn Corral y en el de mejor
entrenadora o entrenador andarán Amelia
Valverde de Rayadas y Óscar Torres. 

México defiende su corona en el duelo
de banquillos Aguirre-Pochettino

Van por la de oro Aguirre espera
final disputada

Echa el Madrid al Borussia
y se cita con PSG en semis

PSG elimina al Bayern

Vence Tigres en amistoso al Tampico MaderoPremiarán
hoy a lo mejor
de la Liga MX 

Tigres venció a la Jaiba.

PSG busca mostrar por qué es el
campeón de Europa.

17:00 Horas /  NRG Stadium

MUNDIAL DE CLUBES
ASÍ SE JUGARÁN 

LAS SEMIFINALES

2-0
PSG Bayern M.

3-2
Real Madrid Borussia

VS
13:00 Horas

Fluminense Chelsea

VS
13:00 Horas

PSG Real Madrid

MARTES 8

MIÉRCOLES 9

Canales, entrre los nominados.
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Mauricio Pochettino dijo que la

Selección de Estados Unidos está lista

para el ambiente hostil que tendrán en el

estadio NRG de Houston ante México en

la final de la Copa Oro. 

El estratega argentino de la Selección

de Estados Unidos mencionó que su

equipo está preparado físicamente, fut-

bolísticamente y también en el aspecto

mental para derrotar a México en la final. 

“El equipo estará listo, no solamente

para pelear en la cancha, no solamente

contra 11 mexicanos, sino también ante

la atmósfera fuera del campo, en las

gradas, habrá un 90 por ciento de afición

rival y el 10 será nuestra, pero estamos

listos físicamente, mental y futbolística-

mente para buscar conseguir el objetivo

del trofeo”, dijo. 

A su vez, el mexico-americano

Diego Luna dijo sentirse orgulloso de

que Estados Unidos se encuentre en la

final, mientras que el portero Matt

Freese del conjunto americano comen-

tó que “el trabajo aún no está termina-

do”, dando a entender que falta levan-

tar el título. 

“Este domingo será un gran escenario,

será un gran partido, estamos orgullosos

de lo que hemos hecho y esperamos ser

campeones”, dijo Luna, a lo que contestó

Freese, el portero titular en el país de las

‘Barras y las Estrellas’  

“Hemos hecho una gran Copa Oro,

pero para nada el trabajo está terminado

y falta lo más importante, el ser

campeón”, concluyó. 

EFE                                                     

El delantero francés del Real

Madrid, Kylian Mbappé, se reencon-

trará con su antiguo equipo, el París

Saint-Germain (PSG), en las semifi-

nales del Mundial de Clubes cuando

prácticamente se acaba de cumplir un

año y un mes de su flamante fichaje

por el conjunto merengue.

La estrella gala se verá las caras

con sus antiguos compañeros, y con

su ex entrenador -el español Luis

Enrique-, en un partido que se jugará

el miércoles 9 de julio en el MetLife

Stadium de Nueva Jersey y que

medirá a los de Xabi Alonso con el

último ganador de la Liga de

Campeones.

Mbappé llegó al Real Madrid en

junio del año pasado tras quedar libre

de su anterior club y firmar un contra-

to con los blancos de cinco tempo-

radas.

El internacional llegó al equipo

merengue a los 25 años después de ser

durante varios cursos el gran objetivo

del club que preside Florentino Pérez

y tras siete campañas en el PSG, y

convertido en uno de los mejores

jugadores del mundo.

Con el ansiado anuncio de su

incorporación en junio de 2024, ter-

minaba el prolongado culebrón sobre

el futuro del delantero francés, que

nubló en buena medida su séptimo y

último año en el Parque de los

Príncipes.

Y es que el Real Madrid llevaba

años detrás del jugador y hace dos

cursos estuvo a punto de lograrlo,

pero Mbappé finalmente renovó con

el PSG por dos temporadas.

Las tensiones entre la directiva

catarí del PSG y Mbappé eran evi-

dentes desde el principio de la tempo-

rada pasada, cuando trascendió que el

icono de Les Bleus no ejecutaría la

opción de renovación para un año

más que incluía su último contrato, un

movimiento que llevó incluso a que

fuera apartado de los entrenamientos.

Ahora Mbappé se mide curiosa-

mente a un PSG que, sin él, ha sido

capaz de conquistar la anhelada Liga

de Campeones para la que el multi-

millonario proyecto de Nasser Al

Khelaifi había sido diseñado.

CELEBRA EN HONOR 
A DIOGO JOTA

El golazo de tijera que marcó

Mbappé para poner el 3-1 en el mar-

cador del Real Madrid-Borussia

Dortmund (minuto 93) en los cuartos

de final del Mundial de Clubes, lo

celebró en honor a Diogo Jota.

Mbappé se fue al córner, miró a la

cámara, hizo un gesto en honor al

malogrado futbolista que, junto a su

hermano André Silva perdió la vida

en un accidente de tráfico el pasado

jueves, para finalmente unir las manos

en señal de respeto y tributo a Jota.

EFE                                               

El Real Madrid accedió a

las semifinales del Mundial

de Clubes, tras superar al

Borussia Dortmund en los

cuartos de final, y se

mantiene como el equipo con

mayores ganancias en el tor-

neo, alcanzando un total de

74 millones de euros.

A los 31.4 millones de

euros que recibió el Real

Madrid por participar, le

sumó 3.7 millones por sus tri-

unfos ante Pachuca y

Salzburgo en la fase de gru-

pos, más 925 mil por el

empate con el que arrancó el

Mundial de Clubes, frente Al

Hilal.

Estos resultados junto a la

clasificación para los octavos

de final, la disputa y la victo-

ria ante el Juventus aumen-

taron 23.8 millones las ganan-

cias del Real Madrid en el tor-

neo, que con su victoria frente

al Borussia Dortmund y el

acceso a semifinales del

Mundial engorda 19.45 mil-

lones para alcanzar los 74 en

total.

En el caso de que el Real

Madrid supere al PSG en

semifinales obtendría 27.7
millones de euros y el total al

que podría llegar si se procla-

ma campeón sumaría un total

de 140 millones de euros.

EFE                                                             

La primera plana del futbol portugués

y del Liverpool dieron el último adiós

este sábado al exjugador del equipo

británico Diogo Jota y a su hermano

André en el funeral celebrado en

Gondomar, en el norte de Portugal,

donde ambos crecieron.

A la Iglesia Matriz de Gondomar, en

la que tuvieron lugar las exequias,

asistieron el seleccionador de Portugal,

el español Roberto Martínez, el presi-

dente de la Federación Portuguesa de

futbol (FPF), Pedro Proença, y antiguos

compañeros del equipo nacional, como

Bernardo Silva, João Moutinho, Rúben

Dias, João Félix o Rui Patrício.

Futbolistas y equipo técnico del

Liverpool llegaron portando dos camise-

tas de flores con el número 20, de Diogo

Jota, y el 30, de André Silva, que jugaba

en el Penafiel luso. El defensa Virgil van

Dijk portaba la del 20, mientras que la de

André Silva la llevaba el centrocampista

Jordan Henderson.

Asistieron al funeral, además, com-

pañeros y excompañeros de Diogo Jota,

como Tiago Alcántara, Fabinho, Ricardo

Carvalho y Nelson Semedo.

También acudió el que fuera agente de

Diogo Jota, Jorge Mendes, y el presi-

dente del Oporto, André-Vilas Boas, en

cuyo club jugó el delantero.

Tras la entrada de los invitados, los

dos féretros fueron sacados de la

Capilla de la Resurrección, justo

detrás de la iglesia, para ser llevados al

interior del templo, escoltados por

jugadores, amigos y los familiares

rotos de dolor.

Las exequias fueron oficiadas por el

obispo de Oporto, Manuel Linda, y,

fueron enterrados en el cementerio que

hay dentro del recinto de la Iglesia, a

donde se han aproximado numerosos

vecinos de Gondomar para apoyar a la

familia, muy conocida en este pueblo de

las afueras de Oporto.

Diogo Jota, de 28 años, y su hermano

André, de 25, fallecieron en la madruga-

da del jueves en un accidente de tráfico

en la A52, en Cernadilla (Zamora,

España).

En la Selección de Colombia

han aconsejando a Nelson Deossa

que salga de Rayados para que

tenga chances de ser convocado a

ese combinado nacional y con ello

aspirar a estar en una futura Copa

del Mundo del 2026. 

Néstor Lorenzo, entrenador de

Colombia, habló para Radio La

Red de Argentina y ahí charló

sobre el futbolista del Monterrey. 

“Es un chico que tiene muy

buen cambio de ritmo, buena pega-

da, puede ser interior o por banda,

es más volante, pero en un 4-4-2

puede jugar por banda, es un

jugador muy interesante, hay que

acompañarlo, porque tiene carac-

terísticas especiales, buena pegada,

arranque, te saca dos tipos en una

gambeta. 

“En cuanto mejor nivel compita

porque en estos microciclos ya en

estas semanas que vienen no hay

tiempo y tienen que venir prepara-

dos desde el club. Entonces cuan-

do vienen de una temporada en un

futbol más competitivo donde

adquieren conceptos de otros téc-

nicos y juegan en distintas posi-

ciones así le vas sumando para

competir en mejor nivel en la

selección, entonces si clasificamos

al Mundial, es más factible que

sean convocados aquellos que

militen en el futbol europeo”,

expresó. 

Cabe señalar que Deossa milita

en Rayados desde el Clausura

2025, pero su mejor nivel lo

mostró en el Mundial de Clubes y

por eso llamó la atención de clubes

como Sporting de Lisboa, River

Plate y algunos conjuntos del

Medio Oriente, aunque por lo

pronto sigue siendo jugador del

conjunto regiomontano. 

Las recientes informaciones

sobre el colombiano es que

Monterrey solamente accedería a

vender a Nelson Deossa por una

cifra cercana a los 20 millones de

dólares, por lo que su salida del

cuadro regio luce difícil que se dé

en estos momentos. (AC)

Alfonso “Ponchito”

González podría convertirse

en una baja más del

Monterrey en este mercado

de fichajes. 

Según la prensa cercana al

Santos Laguna, el equipo de

Torreón habría presentado al

Monterrey una oferta

económica convincente para

fichar a González. 

La propuesta económica,

sin entrar en muchos detalles,

sería un préstamo por un año

con opción de compra. 

En Rayados estarían abier-

tos o dispuestos a negociar la

salida del jugador, quien no

entraría en planes del técnico

Domènec Torrent. 

González habría regresado

al Monterrey en la pretempo-

rada y perteneció al plantel en

el Mundial de Clubes, aunque

no vio participación con el

equipo en ese torneo. (AC)
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Los goles de Marie-Antoinette

Katoto y Sandy Baltimore en la

primera parte sirvieron a Francia

para doblegar a la vigente campe-

ona, Inglaterra, que recortó distan-

cias en los últimos minutos con un

golazo de Keira Walsh, y colocarse

segunda en el grupo de la muerte

de la Eurocopa femenina.

Este segundo partido del Grupo

D podría ser perfectamente la final

de la Eurocopa. Inglaterra, defen-

sora del título, y Francia, que

quedó tercera y es una seria aspi-

rante a la corona, cerraron la

primera jornada de la fase de gru-

pos en el Estadio Letzigrund de

Zúrich con un duelo vibrante en el

que la selección francesa fue

mejor.

En el otro encuentro, el gol

número 100 de Vivianne Miedema

en el tiempo añadido más los de

Victoria Pelova y Esmee Brugts

completaron la goleada de

Holanda de 3-0 sobre Gales.

‘Estamos preparados’
Mauricio Pochetino, técnico de EU

Alcanza Real Madrid
74 mde en el MDC

Mbappé aquí recibe instrucciones de Xabi.

Se reencontrará
Mbappé con PSG 

...A un año de salir al Madrid

Se despiden con gran dolor de Diogo Jota

‘Ponchito ‘ cerca
de irse al Santos 

El campeón, con pie izquierdo
En Euro femenil

Alfonso González.

La despedida estuvo cargada de emociones fuiertes.

Piden a Deossa
salir a Europa

El técnico argentino tiene preparados varios escenarios.

Gonzalo García, la nueva joya del Madrid.
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El piloto Max Gutiérrez, del equipo
Canels, se llevó la carrera de la Nascar
México Series celebrada ayer en el autó-
dromo Monterrey, donde además se dis-
putaron la Monterrey Racing Cup, la
Trucks México Series y la Nascar
México Challenge.

Max Gutiérrez se llevó la victoria al
terminar las 110 vueltas en un tiempo de
una hora, 29 minutos y 43.315 segundos,
luego de salir cuarto tras la sesión de
clasificación, pero con grandes rebases y
un buen ritmo de carrera logró remontar
tres posiciones y cruzó la línea de meta
en el primer lugar. 

Mientras tanto, el podio fue completa-
do por Rubén Rovelo y Alex de Alba,
pilotos de Alessandros Racing y Aga de
Manzana. 

El regio Abraham Calderón de
CoomsCope largaba segundo y terminó
quedando en el lugar número 15, además
de que el también regiomontano Enrique
Baca culminó décimo. 

A su vez, el podio en la categoría
Nascar México Challenge terminó sien-
do conformado Giancarlo Vecchi que
ganó la carrera, además de que el segun-
do lugar fue para Koke de la Parra y el
tercer lugar acabó siendo de Alonso
Salinas. 

También hubo actividad en el
Autódromo de Monterrey con la cate-

goría Trucks México Series y ahí el tri-
unfo fue de Gerardo Rodríguez, toda vez
Mateo Girón acabó en el segundo sitio y
Carlos Novelo culminó tercero. 

Ahora la temporada regular de la
Nascar México Series continuará el
próximo 20 de julio cuando se corra en el
Autódromo de Puebla. 

El piloto holandés Max
Verstappen. de Red Bull Racing, se
hizo de la pole position para el
Gran Premio de Gran Bretaña en la
Fórmula 1. 

Con una vuelta de un minuto,
24 segundos y 892 milésimas, el
hombre de Red Bull Racing se
hizo de la pole position en el cir-
cuito de Silverstone. 

Charles Leclerc de Ferrari había
sido el más rápido en el tercer
entrenamiento y en ese sentido
había superado en ese momento a
Óscar Piastri y a Max Verstappen,
pero fue este último el que dominó
a los restantes pilotos en el
momento de la verdad, en la Q3. 

Verstappen, quien no era el

favorito para la pole position,
superó a Piastri en la última vuelta
de la Q3, mientras que el aus-
traliano Óscar partirá segundo y
Lando Norris, también de
McLaren, largará tercero. 

Uno de los momentos de ten-
sión en la sesión de clasificación
fue cuando el argentino Franco
Colapinto, piloto de Alpine, chocó
levemente contra el muro con el
alerón trasero, pero por fortuna
salió ileso. 

Hay que recordar que Óscar
Piastri llega a este Gran Premio de
Silverstone en el liderato del
campeonato de pilotos y con 15
puntos de ventaja sobre Lando
Norris. 

El piloto regio Patricio O’Ward saldrá
décimo cuarto este domingo para el Gran
Premio de Mid- Ohio de la IndyCar
Series de Estados Unidos. 

O’Ward, piloto del equipo Arrow
McLaren, compitió ante otros 26 con-
ductores en la sesión de clasificación de
Ohio y no le fue tan buen. 

Patricio no superó ni siquiera el corte
de 12 pilotos en el grupo uno de la clasi-
ficación y es por eso que saldrá décimo
cuarto. 

Mientras tanto, el que logró la pole
position para la carrera de este domingo
fue el español Alex Palou de Gannassi,
quien va de líder en el campeonato de
pilotos de la IndyCar. 

O’Ward, por su parte, marcha tercero
en el campeonato de pilotos, aunque está
a 111 puntos del líder Alex Palou. 

Cabe señalar que la carrera para
O’Ward en el circuito de Mid- Ohio será
este domingo, a las 11:47 horas. 

SUÁREZ, 18 EN CHICAGO 
Mientras tanto, Daniel Suárez sal-

drá décimo octavo para la carrera de
este domingo en el circuito callejero
de Chicago, en la temporada regular
de la Nascar Series de Estados
Unidos. 

Suárez, a cargo de su coche Chevrolet
Camaro número 99 y miembro del
equipo Tranckhouse Racing hasta el final
de la presente temporada, compitió en la
sesión de clasificación que constó de 40
pilotos. 

Daniel tuvo una sólida sesión de clasi-
ficación, en donde solamente fue supera-
do por 17 de 40 pilotos. 

El poleman para la carrera de este
domingo terminó siendo Shane Robert
van Gisbergen de Chevrolet. 

Algo a señalar es que la carrera para
Suárez en el circuito callejero de
Chicago será este domingo al
mediodía. 

Ayer comenzó finalmente el
prestigioso Tour de Francia y la
victoria en la etapa número uno
terminó siendo para Jasper
Philipsen. 

Philipsen, competidor del
equipo Alpecin- Deceunink, se
llevó la primera etapa del Tour de
Francia y estrenó el maillot amaril-
lo. 

La etapa número uno del Tour
de Francia fue una prueba de 185
kilómetros en la metrópoli de la
ciudad de Lille. 

La victoria de Jasper terminó
siendo sobre Biniam Girmay, un
ciclista de origen eritreo, donde los
favoritos en el Tour de Francia, en
este caso Tadej Pogacar y Jonas
Vingegaard, quedaron muy relega-

dos. 
Pogacar y Vingegaard estu-

vieron en el grupo de cabeza,
aunque realmente no aspiraron a la
victoria. 

Con el triunfo, Jasper Philipsen
se hizo de su décimo triunfo en las
ediciones del Tour de Francia que
ha participado. 

Tras esta situación, ahora el
Tour de Francia va a tener este
domingo la extenuante etapa
número dos de ese evento de
ciclismo. 

La antes mencionada constará
de 209 kilómetros, iniciando todo
en Cote de Cavron – Saint- Martín
para terminar en Lawin- Planque,
en Cote d’Outreau de Boulogne –
Sur- Mer. 

El tenista mexicano Santiago
González avanzó a los octavos de final
en la categoría de dobles mixtos en el
Torneo de Wimbledon. 

Junto a Tereza Milahikova, González
se impuso en la segunda ronda del torneo
a la pareja conformada por Marcus Wills
y Alicia Barnett por parciales de 7-5 y 6-
1. 

De esta forma, Santiago y Tereza
avanzaron a los octavos de final de este
torneo, en donde competirán a partir de
este domingo, con aún rivales por
definir. 

En más actividad de mexicanos,
Miguel Ángel Reyes Varela quedó elim-
inado en la segunda ronda de dobles
varonil en Wimbledon junto al indio
Sriram Balaji. 

La derrota de Varela y Balaji fue ante
Horacio Zeballos y Marcel Granollers,
quienes los vencieron por parciales de 6-
4 y 6-4.  

AVANZAN DJOKOVIC 
Y SINNER A OCTAVOS 

Novak Djokovic y Jannik Sinner, dos de
los favoritos a ganar el Torneo de Wimbledon,
avanzaron a los octavos de final en ese certa-
men de Grand Slam de la categoría varonil
ATP. 

Para eso, Djokovic se impuso en la tercera
ronda y por parciales de 6-3, 6-0 y 6-4 al tam-
bién serbio Miomir Kecmanovic. 

Mientras tanto, el italiano Jannik Sinner
derrotó en la tercera ronda y por parciales de 6-
1, 6-3 y 6-1 al español Pedro Martínez. 

A su vez, Iga Swiatek también avanzó a los
octavos de final en Wimbledon ya que en una
ronda anterior superó por parciales de 6-2 y 6-
3 a Danielle Collins. 

Con estos resultados, Novak enfrentará este
domingo en los octavos de final al australiano
Alex de Minaur y Jannik jugará frente a Grigor
Dimitrov, toda vez que Iga se verá las caras en
contra de Clara Tauson y todos estos encuen-
tros serán este domingo. 

El equipo regio Osos de
Monterrey vino de atrás en la semifi-
nal y vencieron 27-24 en casa a los
Caudillos, avanzando así a la final de
la Liga de Futbol Americano de
México, en donde enfrentarán a los
Mexicas en el Tazón Vlll. 

La escuadra regiomontana llegó al
último cuarto con una desventaja de
14 puntos, la cual terminaron remon-
tando con una gran ofensiva que pro-
dujo 20 unidades en ese período y la
defensiva limitó a tres puntos al rival
para acabar ganando un encuentro
emocionante en el estadio Banorte. 

Primero que nada, el ofensivo
Tristen Wallace anotó por la vía del
acarreo y después la defensiva de
Osos únicamente permitió tres pun-
tos de los Caudillos tras un gol de
campo de estos segundos, lo que
motivó a unos regios que después se
acercaron a cinco unidades con un
largo pase de anotación del mariscal
de campo Shelton Eppler sobre Torin

Justice. 
Tras ello, la defensiva local con-

siguió un cero en el contrario y
Shelton Eppler encomendó una ofen-
siva de ocho puntos, donde primero
fue gracias a un acarreo de Brandon
Calzoncit y después hicieron efectiva
la conversión de dos puntos. 

Caudillos tuvo la posesión en
ofensiva para como mínimo buscar
un intento de gol de campo de 56
yardas, pero decidieron jugársela en
una cuarta oportunidad y nueve por
avanzar, aunque la defensiva paró en
el momento clave y los regios se lle-
varon la victoria. 

Con el triunfo, los Osos avanzaron
a la final de la LFA, donde
enfrentarán a los Mexicas el próximo
sábado en Puebla. 

La escuadra regiomontana bus-
cará hacerse de su segundo título de
la LFA tras coronarse por primera vez
en mayo del 2022, en ese entonces
como los Fundidores. 

Los Sultanes de Monterrey derrotaron en
el Parque La Junta a los Tecos de los Dos
Laredos 10-1, para quedarse con la serie y
llegar a 40 triunfos en la temporada en la
cima de la Zona Norte.

César Vargas tuvo una infranqueable sal-
ida de cinco entradas y se adjudicó su segun-
do laurel de la temporada; el serpentinero
poblano permitió cuatro hits sin carrera,
cedió una base por bolas y ponchó a un rival.
En contraste, el debutante en Liga Mexicana,
Jacob Nix, cargó con el descalabro.

Con un rodado de out a la inicial de
Víctor Mendoza, Omar Rentería timbró la

carrera de la quiniela en la parte alta de la ter-
cera entrada y colocaba por delante a los
Sultanes.

Posteriormente, en la apertura del cuarto
rollo, José Cardona abrió la tanda y al cuarto
pitcheo del debutante Nix, bateó su segundo
jonrón de la temporada con elevado por el
jardín central para incrementar la ventaja y
colocar el 2-0 en el score.

Los cañoneros regiomontanos fabricaron
un rally de tres carreras en el inicio del quin-
to inning. Primero, “Chule” Mendoza llegó
a las 41 remolcadas en la campaña con doble
al center field que envió a home a Donovan

Casey. Enseguida, Zoilo Almonte pegó sen-
cillo con rodado al callejón derecho para que
Mendoza llegara al plato. El ataque con-
cluyó con sencillo rodado al sector diestro de
Sebastián Elizalde que impulsó a Almonte
para colocar el 5-0 momentáneo.

La defensiva sultán hilaba 17 entradas sin
permitir carrera, sin embargo, en la apertura
de la séptima entrada, Yadiel Hernández
bateó sencillo con rodado al sector izquierdo
y Cade Gotta llegó a la registradora para
poner a los locales en el pizarrón.

Para la parte alta del noveno episodio,
Josh Lester con doble a la pradera derecha,

impulsó a Núñez a home. Seguido de esto,
con la misma dosis, Cardona produjo dos
anotaciones más.

El ataque continúo con Sebastián
Elizalde; “Tano” apareció con un roletazo de
out a la inicial y en los spikes de Almonte
llegó una anotación más. Finalmente, Luis
Santos bateó sencillo con rodado al jardín
izquierdo y remolcó la décima rayita sultán.

Con este resultado, los Sultanes se
quedaron con la serie en la frontera y amar-
raron el liderato consiguiendo su triunfo 40
de la temporada; el primer equipo de la Zona
Norte en llegar a este número.

Gana Gutiérrez Nascar México
en el Autódromo Monterrey 

Max Verstappen.

Saldrá Max primero
en Gran Bretaña

Saldrá O’Ward 14 en Ohio Gana Hasper Philipsen 
la etapa uno del Tour

Avanza Santiago a
octavos en Wimbledon 

Osos de Monterrey se
meten a la final de la LFA 

Patricio O’Ward

Santiago González.

Max Gutiérrez hizo el recorrido casi en hora y media.

Vencieron 10-1 a Dos Laredos.

Amarran Sultanes serie y se afianzan en liderato



EL UNIVERSAL.-                                       

Pese a que Sean "Diddy" Combs, acu-
sado de conspiración de crimen organiza-
do y tráfico sexual, construyó durante
años lazos estrechos con figuras
influyentes del entretenimiento, tras el
veredicto en el que fue hallado culpable de
dos cargos menores por transporte con
fines de prostitución, el silencio ha pre-
dominado entre sus amistades.

Kanye West ha sido de los pocos en
manifestar su respaldo, tanto en redes
sociales como durante los juicios.

Mientras tanto, Combs permanece en
prisión en Brooklyn, Nueva York, por
orden judicial, al menos hasta su audiencia
para descubrir la fecha de la sentencia el
próximo 8 de julio.

A lo largo de su carrera, el también
empresario entabló vínculos con artistas
como Jay-Z y Beyoncé, quienes, si bien
no han hecho declaraciones recientes, han
sido relacionados públicamente con el
caso, tanto por colaboraciones pasadas
como por fotografías que resurgieron tras
el arresto de Combs, ocurrido el 16 de sep-
tiembre de 2024.

La relación entre Diddy y Jay-Z se
remonta a 1997, cuando intercambiaron
versos en temas como "Do You Like It,
Do You Want It", y Combs participó en el
álbum In My Lifetime, Vol. 1. Años
después, en 2003, colaboró con Beyoncé
en el sencillo "Summertime", ya iniciada
su relación con Jay.

De acuerdo con DailyMail, los dos rap-

eros incluso unieron esfuerzos para donar
un millón de dólares a las víctimas del
huracán Katrina en 2005. 

En los BET Awards 2022, Beyoncé lo
homenajeó con un emotivo tributo. Sin
embargo, desde el inicio de las denuncias,
la pareja ha optado por no pronunciarse.

Jay-Z también fue mencionado en una
demanda presentada por una mujer que lo
acusaba, junto a Combs, de abuso sexual
cuando ella tenía 13 años, por lo que él
negó tajantemente los señalamientos, los
calificó como un intento de extorsión, y el
caso fue retirado en febrero.

Justin Bieber, a quien Diddy impulsó
en su carrera musical, también ha tomado

distancia. Ante rumores que insinuaban
que podría haber sido víctima, su equipo
aclaró: "Aunque Justin no está entre las
víctimas de Sean Combs, hay personas
que sí fueron realmente perjudicadas por
él. Desviar la atención de esta realidad le
resta importancia a la justicia que esas víc-
timas merecen."

Oprah Winfrey, aunque no mantenía
una cercaniá directa con Combs, fue
fotografiada en su compañía en distintas
ocasiones. No obstante, el pasado 9 de
junio, durante una charla con el obispo
T.D. Jakes en Dallas, se alejó por comple-
to de las polémicas fiestas del rapero cono-
cidas como "Freak offs".

REDACCIÓN.-                                     

Apple Music reveló su esperada lista
de las 500 canciones más reproducidas
de la historia de la plataforma, en el
marco de su décimo aniversario. 

En lo más alto del ranking se encuen-
tra "Shape of You" de Ed Sheeran, que ha
sido la canción más escuchada a nivel
mundial. 

Este tema alcanzó el número uno en la
lista Top Songs de todos los géneros
durante más de mil días en al menos un
país y rompió el récord como la canción
pop más reproducida en un solo día tras
su lanzamiento.

El segundo lugar fue para "Blinding

Lights" de The Weeknd, que logró per-
manecer más de 180 días en el Top 10
global diario de Apple Music. 

El artista canadiense también se
destacó por tener nueve canciones en la
lista, la mayor cantidad para un artista del
género R&B/soul. 

El podio lo completa Drake con
"God’s Plan", coronada como la canción
de hip-hop más escuchada en la historia
del servicio.  Drake, además, es el artista
con más entradas en el ranking, acumu-
lando 27 canciones en total.

El cuarto y quinto lugar están ocupa-
dos por Post Malone, con los temas
"Sunflower" (junto a Swae Lee) y
"Rockstar" (con 21 Savage), respectiva-

mente. 
También figuran en el top 10 temas

como "One Dance" de Drake, "Sicko
Mode" de Travis Scott, "Perfect" de
Sheeran, "No Guidance" de Chris Brown
y "Bad Guy" de Billie Eilish.

La lista también incluye otros
momentos destacados, como "All I Want
for Christmas Is You" de Mariah Carey
en el puesto 100, la única canción
navideña que logró ingresar.

Taylor Swift, una de las artistas más
influyentes de la última década, aparece
en el segundo lugar por número de
entradas totales, con 14 canciones, siendo
"Cruel Summer" su mejor posicionada en
el lugar 57. 

EL UNIVERSAL.-                                     

El "Príncipe de las tinieblas", Ozzy
Osbourne, ha callado. Subió por última
vez a un escenario tras más de cinco
décadas de carrera. 

Todo de negro, lo mismo que el trono
de murciélago sobre el que se sentó para
mirar al público del Villa Park en
Birmingham, Inglaterra.

Miles le aplaudieron y vitorearon.
Claro, razones había. Frente a ellos esta-
ba la leyenda de 76 años que pasará a la
historia. Ciertamente por su música, pero,
¿quién no recordará la vez que, en pleno
concierto en Iowa, el 20 de enero de
1982, le arrancó la cabeza a un murciéla-
go que alguien le lanzó al escenario,
creyendo que era de goma?

"Es genial estar en este maldito esce-
nario, no tienen idea", dijo tan pronto vio
a la cara a los más de 40 mil asistentes.

Su llegada no podía ser algo lejano a
su personalidad, la cual no ha sido afecta-
da por el Parkinson que le fue detectado
desde hace seis años.

Como no puede caminar, el ícono fue
elevado al escenario mediante una
plataforma oculta que lo llevó, ya sentado
en su trono, hasta el centro del recinto.

Los coros de
"Carmina

Burana"
marcaron

el tono
solemne y

épico de su aparición.
Renació con la voz intacta, el maquil-

laje oscuro delineando sus ojos como en
los viejos tiempos, y la mirada fija, casi
sacerdotal, escudriñando al público como
si oficiara una misa pagana.

"¿Están listos? ¡Que empiece la locu-
ra!", exclamó el cantante.

"I don't know" fue la primera de su
participación como solista, para luego
seguir con "Mr. Crowley" y "Suicide
solution", acompañado en ambas por los
músicos Tommy Clufetos, Mike Inez,
Adam Wakeman y Zakk Wylde.

La jornada del llamado masivo Back
to the Beginning, con la participación de
más de 10 bandas, entre ellas Metallica,
Pantera y Tool fue larga. Arrancó a las
8:00 horas, horario nacional, y pudo
observarse en la página oficial del evento,
previo pago.

La transmisión no fue en vivo; para
evitar problemas técnicos, se emitió con
poco más de una hora de desfase. Aun
así, durante la participación de Alice in
Chains el audio falló y quedó en silencio
por varios minutos. En el chat, los usuar-
ios se quejaron también por conge-
lamientos en el video.

Conducido por el actor Jason Momoa,
el evento reunió a bandas que no dejaron
de agradecer la existencia del grupo fun-
dacional del metal: Black Sabbath.

El propio actor no desaprovechó la
oportunidad de sumarse al slam en algún
momento, contagiado por la energía que
bandas como Mastodon y Rival Sons, las
primeras en presentarse.

Uno de los pasajes más emotivos fue
la conjunción inédita de Steven Tyler, de
Aerosmith; Ronnie Wood, de The
Rolling Stones; Rudy Sarzo, de Quiet
Riot, y Travis Barker, de Blink-182,
quienes tocaron clásicos como "Train
kept a rollin'", "Walk this way" y "Whole
lotta love". La presencia de Tyler fue sor-
presiva, ya que el año pasado él y su
banda anunciaron su retiro.

Guns N' Roses, con un Axl Rose al
frente cuya voz ya no alcanza las notas de
antaño, desfiló con sus clásicos
"Welcome to the jungle" y "Paradise
city", pero también rindió homenaje con
una versión propia de "Sabbath bloody
Sabbath".

Metallica hizo lo mismo, incluyendo
"Hole in the sky" y "Johnny Blade",
además de sus propios éxitos como
"Master of puppets".

Durante el masivo, y con una imagen
suya en las pantallas, se rindió homenaje
a Diogo Jota, jugador de futbol profe-
sional en la liga ingles.

Finalizó el show con Black Sabbath,
la agrupación con la que alcanzó la fama
internacional en los años 70.

81-83-45-46-15/ 81-83-45-40-80 Ext. 209 y 216 MONTERREY, N. L. DOMINGO 6 DE JULIO DE 2025

Kanye West ha sido de los pocos artistas en expresar su apoyo público,
tanto en redes sociales como durante el juicio.
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Mientras Jennifer Lopez canaliza sus
emociones a través de la música, Ben
Affleck prefiere pasar el tiempo con sus
hijos y su exesposa, Jennifer Garner. 

Lopez, de 55 años, presentó reciente-
mente un tema que muchos han interpre-
tado como una reflexión sobre su ruptura
con el protagonista de "Argo". En
"Wreckage of You", la cantante lanza
frases como: "Soy más fuerte después de
tus restos", que parecen sugerir el final de
su historia de amor.

Incluso el título, que puede traducirse
como "Los restos de ti", haría referencia
al proceso de reconstrucción tras el
quiebre emocional. La canción fue inter-
pretada por primera vez el miércoles 2 de

julio, en una fiesta íntima con un grupo
reducido de fans. 

Según la revista People, durante ese
mismo evento Jennifer también presentó
otras canciones inéditas como "Save Me
Tonight", "Up All Night" y "Free",
aunque fue "Wreckage of You" la que
más llamó la atención por su tono person-
al.

Este repertorio volverá a escucharse el
próximo martes 8 de julio en el Parque de
Tafisa, en España, donde Lopez presen-
tará su espectáculo "Up All Night".

En entrevista con Us Weekly, uno de
los asistentes de la artista explicó que
Jennifer no podía sacarse de la cabeza la
palabra "wreckage", que en inglés hace
referencia a una destrucción o ruina.
"Pero ella no estaba destruida", aseguró.

Es “Wreckage of You”, la catarsis
de JLo por ruptura con Affleck

El tema fue estrenado el 2 de julio durante una fiesta íntima con fans.

Habla Shakira sobre la tragedia en Texas

"Shape of You" de Ed Sheeran lidera la lista de Apple Music como la canción
más reproducida de la historia de la plataforma.
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Shakira se pronunció sobre la tragedia
que se vive en Texas, donde los servicios
de rescate buscaban a 27 niñas desapare-
cidas a causa de las fuertes inundaciones
que devastan a este estado del sur de
Estados Unidos y que han dejado al
menos 52 muertos.

De las aproximadamente 750 niñas
que asistían a un campamento de verano
cristiano a orillas del río Guadalupe, 27
están desaparecidas, declaró Dalton Rice,
jerarca municipal de la ciudad de
Kerrville.

"Hoy (sábado) será un día difícil"
para la comunidad, advirtió a su vez el

alcalde de la localidad, Joe Herring, con
la voz entrecortada por el llanto.

A través de un mensaje en sus redes
sociales, la cantante colombiana se
mostró triste por lo que se vive en Texas,
y así lo constató en su mensaje, en el que
ofreció oraciones ante el sufrimiento de
las familias por sus desaparecidos.

"Acabo de aterrizar en San Antonio,
devastada al escuchar las noticias de las
inundaciones, las muertes y las niñas aún
desaparecidas. No puedo más que pensar
en sus familias en su inmenso dolor. Mis
oraciones están con ustedes en este triste
día", se lee.

En tierra, en la mañana del sábado los
rescatistas se enfrentaban a condiciones

"muy difíciles". "La zona está llena de
escombros, con una configuración muy
compleja a lo largo de las orillas del río",
dijo Rice.

La secretaria de Seguridad Nacional,
Kristi Noem, "llegará pronto al lugar",
aseguró el presidente Donald Trump en
su red Truth Social. 

"Melania y yo rezamos por todas las
familias afectadas por esta horrible trage-
dia", añadió.

De acuerdo con las autoridades, el río
Guadalupe creció unos ocho metros en
45 minutos. Según el servicio meteo-
rológico, más de 300 milímetros de lluvia
cayeron durante la noche, lo que desbor-
dó varios ríos de la zona.

La cantante colombiana compartió un mensaje en redes sociales, tras ater-
rizar en San Antonio.

El icónico Ozzy Osbourne
marcó a toda una gen-
eración.

Enfrenta ‘Diddy’ Combs distancia y silencio de Hollywood

Lidera Ed Sheeran la lista en Apple Music



Si México es un país múltiple, nuestra
literatura no tiene por qué ser única como
si fuera elaborada por una máquina de IA
elemental. Nada. Es un instrumento
estético de muchas cuerdas y, por tanto,
de muchos sonidos. Pensé algo parecido
durante mi lectura de Nacidos con alas,
novela de Leonor Labastida publicada
por Tulbox, en la Ciudad de México, en
noviembre de 2024. Se trata de una nov-
ela donde el universo del delito se mezcla
con el universo mágico, ese que conocen
los nacidos con alas, "cuya mirada pene-
tra otros mundos y cuya voz es escucha-
da y favorecida". Como pueden ver, la
belleza y el misterio son la medida de
todas las cosas.

Leonor Labastida nació en Los
Mochis, Sinaloa, México. Es escritora
por vocación y consiguió hilar esta histo-
ria de momentos álgidos que nos inducen
por escabrosas sendas de misterios lumi-
nosos. Cristián, una joven de clase alta,
es secuestrada una mañana mientras se
dirige a la escuela. Es blanca, de ojos
claros, estatura regular y pelo largo. Los
perpetradores son una banda de profe-
sionales que la sacan de Los Mochis y la
suben a la sierra. Durante horas conducen
dos trocas cuatro por cuatro por veredas
que no aparecen en ningún mapa. En

algún punto del camino surge una mujer,
Teresa, a la que atropellan. Cristián la
mira caer y le permiten acercarse a ella
que balbucea: Busca a Lola, son nacidas
con alas, y muere. La secuestrada conser-
va el mensaje sin comprenderlo. Llegan a
la casa donde la mantendrán al cuidado
de tres mujeres, mientras sus padres
pagan el rescate, un millón de dólares.

En un pequeño pueblo serrano, Lola
despierta transpirando. Ha visto a su
mamá muerta. Sabe que así es.
Utilizando sus dotes de adivina, la
encuentra entre la maleza muy lejos de su
casa y se la lleva para darle sepultura.
Sufre, llora. Está desconcertada porque
en el sueño le dijo que buscara a una
güerita, que ambas eran nacidas con alas.
Encontrar una blanca entre las indígenas
de la sierra Madre le parece fácil, pero
algo presiente, porque la empieza a
soñar. Que está en peligro. A la vez,
Cristián sueña una joven de cabello riza-
do. Las cancerberas la tratan bien. Todas
las mañanas hacen tortillas en harina en
un comal y huelen delicioso. Todos los
norteños sabemos que justamente así
huele el paraíso por la mañana. María, la
jefa de las guardianas, padece artritis
muy avanzada y sabe que de eso va a
morir. Cristián experimenta una sen-

sación desconocida en sus manos y toma
las extremidades deformes de María.
¿Saben que pasa? Es un grato momento
de la lectura de Nacidos con alas que no
les pienso escatimar.

Mientras tanto, Lola ya está en busca
de la güerita. Se interna en el bosque en
plena oscuridad, pero nada logra. En
casa, atiende a la clientela de Teresa.
Aliviar males de todo tipo incluyendo los
de amor. Varios hombres son la parte
masculina de la novela, Sergio, papá de
Cristián, Martín, el enamorado de Lola,
Ramiro, el jefe de los secuestradores vis-

ibles y don Miguel, un anciano que es el
gran consejero. Los tres primeros están
siempre, aunque las que tejen la historia
son Cristián y Lola, que son jóvenes y
están aprendiendo las posibilidades de
sus vidas que ahora tienen más misterios
que certezas. 

Les dejo estas preguntas. ¿La
rescatan?, ¿alcanzan a conocerse?
Leonor Labastida señala que "se entien-
den con el corazón". Don Miguel orienta
a Lola siguiendo los deseos de Teresa,
pero, ¿Y Cristián? Si algo hay que cerrar
en esta historia, le toca a usted. Saludos.

cultura.elporvenir@prodigy.net.mx
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William Faulkner

(New Albany, Estados Unidos, 1897 -
Oxford, id., 1962) William Faulkner figura
entre los grandes novelistas que, en el peri-
odo de entreguerras, impulsó con su obra la
renovación de las técnicas narrativas y la
superación de las tendencias realistas y nat-
uralistas de la centuria anterior. Por la rele-
vancia de su producción y la influencia que
había de ejercer, se le sitúa al mismo nivel
de los maestros europeos del periodo:
Marcel Proust, Franz Kafka y James Joyce.

Pertenecía a una familia tradicional y
sudista, marcada por los recuerdos de la
guerra de Secesión, sobre todo por la figura
de su bisabuelo, el coronel William Clark
Falkner, personaje romántico y autor de una
novela de éxito efímero. En Oxford, la
escasa atención que prestaba Faulkner a sus
estudios y al puesto que le consiguió su
familia en Correos anduvo paralela a su
avidez lectora, bajo la guía de un amigo de
la familia, el abogado Phil Stone.

A pesar de que su vida transcurrió en su
mayor parte en el Sur, que le serviría de
inspiración literaria casi inagotable, viajó
bastante: conocía perfectamente ciudades
como Los Ángeles, Nueva Orleans, Nueva
York o Toronto y vivió casi cinco años en
París, donde cabe destacar que no frecuen-
tó los círculos literarios de la llamada
Generación Perdida.

Perseguía muy conscientemente el
éxito literario, que no alcanzó, sin embargo,
hasta la publicación de El ruido y la furia
(1929), novela de marcado tono experi-
mental en que la anécdota es narrada por
cuatro voces distintas (entre ellas la de un
retrasado mental), siguiendo la técnica del
«torrente de conciencia», es decir, la pre-
sentación directa de los pensamientos que
aparecen en la mente antes de su estruc-
turación racional.

El experimentalismo de Faulkner sigu-
ió apareciendo en sus siguientes novelas: en
¡Absalón, Absalón! (1936), la estructura
temporal del relato se convierte en laberín-
tica, al seguir el hilo de la conversación o
del recuerdo, en lugar de la linealidad de la
narración tradicional, mientras que Las
palmeras salvajes (1939) es una novela
única formada por dos novelas, con los
capítulos intercalados, de modo que se
establece entre ellas un juego de ecos e
ironías nunca cerrado por sus lectores ni por
los críticos.

El mito presenta a William Faulkner
como un escritor compulsivo, que trabajaba
de noche y en largas sesiones, mito que cul-
tivó él mismo y que encuentra su mejor
reflejo en su personalísimo estilo, construi-
do a partir de frases extensas y atropelladas,
de gran barroquismo y potencia expresiva,
que fue criticado en ocasiones por su carác-
ter excesivo, pero a cuya fascinación es difí-
cil sustraerse y que se impuso finalmente a
los críticos.

A pesar de haber conseguido el
reconocimiento en vida, e incluso relativa-
mente joven, Faulkner vivió muchos años
sumido en un alcoholismo destructivo. La
publicación, en 1950, de sus Narraciones
completas, unida al Premio Nobel que
recibió ese mismo año, le dio el espaldara-
zo definitivo que necesitaba para ser acep-
tado, en su propio país, como el gran
escritor que era.

Su existencia cambió a partir de este
momento: recibió numerosos honores,
escribió guiones de cine para productoras
cinematográficas de Hollywood (trabajo
que aceptaba principalmente por motivos
económicos, dado su elevado ritmo de
gasto) y se convirtió, en suma, en un hom-
bre público, e incluso fue nombrado emba-
jador itinerante por el presidente
Eisenhower. Los últimos años de su vida,
que transcurrieron entre conferencias,
colaboraciones con el director de cine
Howard Hawks, viajes, relaciones senti-
mentales efímeras y curas de desintoxi-
cación, dan la impresión de una angustia
creciente y nunca resuelta.

«No se escapa al Sur, uno no se cura de
su pasado», dice uno de los personajes de El
ruido y la furia, y, en efecto, el escenario de
la mayoría de sus novelas es el imaginario
condado sureño de Yoknapatawpha, cuyas
connotaciones y poder simbólico le con-
fieren un aura casi bíblica. En este sentido,
la obra de Faulkner debe ser contemplada
como un todo, en la medida en que toda ella
se halla marcada por esta voluntad de
recrear la vida del sur de Estados Unidos,
por más que tal localismo no impide que
sus personajes y sus obsesiones, tan circun-
scritos a un tiempo y un lugar concretos,
adquieran una proyección universal.

Se puede confiar en las malas
personas, no cambian jamás

William Faulkner

No podrás nadar hacia nuevos
horizontes si no tienes el valor
de perder de vista la costa

William Faulkner

Olga de León G./Carlos A. Ponzio de León

LA HIJA DE SU ABUELA

OLGA DE LEÓN G.
La carretera comenzó a achicarse, se

fue angostando y pronto se transformó,
quedando reducida a camino pedregoso y
bordeado de ambos lados por árboles tan
pequeños como pajonales, en algunas
partes; en otras, tan enormes que no
alcanzábamos a verles su cima o cresta.
Por lo burdo del camino, no podíamos ir
muy rápido, al contrario, circulábamos
bastante despacio.

Habíamos salido de casa muy tempra-
no, antes de que el sol despuntara.
Calculábamos hacer algo así como diez u
once horas, según el tiempo y las veces
que nos entretuviéramos en el camino,
por detenernos para desayunar, almorzar,
o comer, ir al baño y cargar gasolina,
revisar los niveles del agua y el aceite, y
el aire de los neumáticos. La camioneta
era nueva, una de las primeras camper
que salieron por ese año, la cual había
comprado mi padre hacía menos de un
año, pero él era muy cuidadoso y pre-
cavido; solía decir: “cuando viajen, siem-
pre tengan presente que será mejor llegar
tarde al destino propuesto, cualquiera
que este fuera, que no llegar nunca”.

Era el último año de la década de mil
novecientos sesenta; había terminado
mis estudios de profesional, yo era la
mayor de los hijos y el hermano que me
seguía en edad, con un año y cinco meses
menos, terminaría la carrera de Ingeniero
mecánico-eléctrico, el siguiente año. Qué
nos deparaba el destino a un mediano y
futuro lejano: entonces, lo
desconocíamos, no podíamos imaginar ni
un poco, lo que cada uno viviríamos
siendo ya adultos, menos siendo viejos
de más de sesenta o setenta, en mi caso:
¡así es la vida!

Bien, por entonces, visitaríamos a los
tíos por parte de mi madre que tenían
enfermo al jefe de su familia, uno de los
hermanos mayores de mi madre, quien
vivía con su segunda esposa y los hijos
que tuvo con ella, en un alejado y medio
escondido poblado, de otro Estado bas-
tante hacia el Norte. Nosotros salimos a
la carretera desde la capital del país y
hacía mucho tiempo que no los veíamos.

Alrededor de las once del día, hicimos
la primera parada, almorzaríamos, pues
los dos más pequeños se habían desperta-
do y tenían hambre; nosotros también,
pero no lo decíamos: todos nece-
sitábamos comer algo, e ir al baño.
Estirar las piernas sería bueno, especial-
mente para quien manejaba, José, el
chofer que nos llevaba.

La memoria y la mente se divierten
con nuestros recuerdos. Hasta aquí, casi
todo sucedió como lo cuento, excepto
por las fechas, ya que esto pasó muchos
años antes, cuando yo tendría 10 años y
no veinte o veintiuno, por lo tanto no era
la década final de los sesenta, sino finales
de los cincuenta del S. XX. Viajamos
desde Mérida donde por esos años
vivíamos, y no en la Ciudad de México.
¡Qué cosas!, parece un sueño contado en
su desorden natural. En fin… 

La camioneta nos parecía una
extensión de la casa, era muy cómoda
pues estaba totalmente equipada. Por esa
época había cierta tranquilidad en las ciu-
dades, la economía era boyante tras la
Segunda Guerra Mundial, los negocios
se recuperaban, había más fuentes de tra-

bajo y el entusiasmo empezaba a propa-
garse. Tardamos un día y algunas horas
más en llegar a Poblado Anáhuac; más de
las diez u once horas calculadas, pues
mis padres priorizaron el descanso.
Habíamos dormido en una casa de hués-
pedes, a la salida de Monterrey, N.L., lig-
eramente después de Santiago Nuevo
León, creo que por el Blanquillo, donde
almorzamos machaca con huevo antes de
retomar a la carretera. El camino empe-
drado quedó atrás, mucho muy atrás...
hasta que, una hora antes de llegar a nue-
stro destino, volvió a aparecer.

Nuestro tío parecía más bien el papá
de mi madre… por su cabello completa-
mente blanco al igual que el de su mamá,
nuestra abuela y quien en realidad crio a
nuestra madre, como su hija adoptiva,
pero realmente era su abuela, la que por
el afecto con el que siempre la vio y
recibió, merece que todos los hijos de
Amparito, la recordemos, sin que la
hayamos conocido, como la abuela
materna que quiso muchísimo a la hija
que alguno de sus hijos negó, y la desh-
eredó, robándole lo que legítimamente le
correspondía, tras morir Adela, la madre-
abuela de nuestra madre… Y, como una
maldición, la hija mayor del segundo
matrimonio del tío murió muy joven, de
la misma enfermedad que mi madre
sufriría durante años, hasta su muerte:
“Dios castiga sin cuarta ni pena”.

Llegamos por fin a Poblado Anáhuac:
el tío ya había muerto y su mujer fue
hipócrita y mentirosa con mi madre.
Todo depende del cristal con el que lo
veas; pues nada fue así. Nada nos
importó, no nos afectó ni dolió: nunca
fueron familia, tan solo parientes lejanos
y de paso, transitorios. Regresamos en el
camper y todo quedó en un viaje un tanto

largo, con el que mis padres cumplieron
por deber y buenos modales.

EL TRAYECTO

CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

Preparé una maleta pequeña con las
cosas necesarias para un viaje de tan solo
unos días. Eché tres mudas de ropa inte-
rior más un par de pantalones y tres
camisas. Nunca pensé que el viaje se
extendería, no por unos días, sino por
varios años. Salí de mi departamento, en
Le Marais, Paris, y coloqué la pequeña
maleta de color morado en la cajuela de
mi Peugot CC. Conduje a una gasolinera
cercana, llené el tanque y luego me dirigí
a Rue de Rivoil para seguir el camino
hasta mi destino final: Luxemburgo. Un
trayecto de cuatro horas. (Apocalipsis
6:5-6).

Durante el camino fui pensando en mi
trabajo doble como profesor de una uni-
versidad privada, y como dueño de una
firma consultora, la cual ofrecía servicios
de asesoría en temas de Economía de la
Cultura para el gobierno. Este último tra-
bajo era sumamente demandante. En
Francia, todo empleo con el gobierno es
muy absorbente. Es una ocupación que
me ha sacado las peores gastritis de mi
vida. Y me ha sido difícil cumplir cabal-
mente con ambas obligaciones: las
académicas y las de consultor. A veces se
traslapan los tiempos de un trabajo con
los del otro, o alguno demanda tiempos
extras. Vivía constantemente en estrés,
porque no siempre podía cumplir al cien
por ciento con ambas actividades, pero
necesitaba ambos trabajos. Tanto por los
ingresos monetarios, como por la salud
mental que me aseguraban. Los dos eran
esenciales para mi vida y me aterraba
quedarme sin alguno de ellos.

Ninguna de las dos ocupaciones paga-

ba un mal sueldo, pero dados los gastos
de salud que debía incurrir por el cuida-
do de mis padres, quienes para entonces
ya estaban viejos y enfermos, poco
dinero sobraba. Afortunadamente, con
las dos ocupaciones, podía reunir justo el
dinero que necesitaba. El terror que vivía
de pensar en la posibilidad de quedarme
sin alguno de los empleos: era real,
porque no siempre podía cumplir con mis
tareas. Llevaba una vida llena de estrés.
Apretaba los dientes todo el tiempo,
dormido y despierto, y parecía que esta-
ba sumido en una depresión las veinticu-
atro horas del día. Sonreía a fuerzas.
Intentaba, en la medida de lo posible,
proyectar una imagen positiva con mis
alumnos, a los que quería mucho e
intentaba contagiar con los temas que
debía enseñarles, pero ellos solían ser
duros en sus evaluaciones hacia mis
clases. Era un trabajo muy ingrato.
Cuando se es joven, no se ve fácilmente
el esfuerzo que realizan nuestros profe-
sores. Mientras que, en las asesorías para
el gobierno: a mis superiores, puedo
decir, no era fácil complacerlos. Era un
sufrir constante en cada reunión, hasta
que lograba darles gusto en lo que
demandaban. A veces sentía que la vida
era un tanto ingrata conmigo, porque
además de estas dos situaciones labo-
rales, la difícil posición en la que me
encontraba con la familia era muy triste.

Luego de cinco años de estar sufrien-
do, decidí darme un respiro de un fin de
semana fuera de Francia. Ingresé a mis
padres a una estancia para ancianos
durante los días que estaría acá. Llegué a
Luxemburgo a las 2 de la tarde de un
sábado. Comí en un restaurante pequeño
y luego di un paseo por las calles.
Encontré un café que me gustó por lo
coloridas de sus paredes y la decoración
con fotografías antiguas. Ordené un
capuchino. La mesera no tardó en traerlo.

“¿Desea algo más?”, me preguntó.
Debió ser el estrés que había estado
viviendo durante los últimos años,
porque finalmente pude relajarme en
esos momentos y quise jugarle una
broma. “Me gustaría invitarte un café. ¿A
qué hora te desocupas?”, le pregunté.
Ella sonrió y me dijo que a las cinco de
la tarde. Me quedé atónito. ¿Realmente
iba a salir a tomarse un café conmigo?
“Pero a esa hora ya van a estar cerrados
todos los cafés de la ciudad”, concluyó.

Desesperado, le dije: “Bueno… debe
haber un bar abierto a esa hora”. “Hay
uno aquí a lado”, me respondió rápida-
mente, con una sonrisa. Quedamos de
vernos.

Mi vida cambió a partir de ese
momento. Conocí la dulzura de esta
chica, su cariño, su interés por mis cosas.
“¿Por qué no buscas un trabajo en este
país? Aquí hay muchas empresas impor-
tantes que siempre necesitan ejecutivos.
Te puedes traer a tus padres a vivir para
acá. Hay muchas casas de hospedaje para
ancianos”.

Efectivamente, busqué trabajo…
Lo encontré.
Regresé a Paris por mis padres y los

traje a este país. Trabajo para una fun-
dación filantrópica, de una transnacional,
dedicada a las artes. Al año me casé con
la chica del café: en el cielo aparece el
arcoíris después de la lluvia.

Elmer Mendoza

Nacidos con alas

El otorrinolaringólogo



La Iglesia Católica dedica cada mes del
año a cierto tema de fe, para invitarnos a la
reflexión y oración. Julio está dedicado a la
‘Preciosísima Sangre de nuestro Señor
Jesucristo’, derramada para nuestra sal-
vación. ¿Cómo responder a esta
invitación? He aquí dos propuestas concre-
tas:

Cada semana de este mes dedica un
tiempo, en soledad o con quien comparte tu
fe, a reflexionar sobre lo que significa que
Cristo haya derramado Su Sangre por
nosotros. Por ejemplo: esta primera sem-
ana, puedes reflexionar en que si en el
Antiguo Testamento la sangre era consider-
ada sede de la vida, ¡qué significativo
resulta que Aquel que dijo de Sí mismo que
es la Vida, la haya derramado, hasta la últi-
ma gota por nosotros, y nos haya prometi-
do: quien bebe Mi Sangre tiene vida eterna
(Jn 6, 54)!

Sobre este tema puedes encontrar
infinidad de meditaciones, videos y men-
sajes de sacerdotes y obispos que se dedi-
can a evangelizar en las redes, ¡búscalos y
disfrútalos!

Cada semana reza, en familia o con ami-
gos o con tu comunidad en la iglesia, la
‘Coronilla de la Preciosísima Sangre de
Cristo’, que, con base en textos bíblicos,
recuerda los momentos de la vida de Cristo

en que Él derramó Su Sangre (en Su cir-
cuncisión; en el Huerto de los Olivos; en la
flagelación; al ser coronado de espinas; al
cargar la cruz; al ser crucificado y en la lan-
zada a Su costado). La encuentras aquí:
bit.ly/3ZTssIR

Deja que tu corazón de inunde de grati-
tud y amor por el Señor que te ama tanto
que aceptó derramar hasta la última gota de
Su Sangre para librarte del pecado y de la
muerte.
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Cardenal Felipe

Arizmendi

HECHOS
Me llamó la atención la gran

cantidad de personas que partici-
paron en las marchas del orgullo
gay en muchos lugares del
mundo. ¡Cientos y miles!
Muchos, luchando por ser
respetados; otros, aprovechando
la ocasión para exhibirse en pos-
turas y movimientos de toda ten-
dencia. Tienen derecho a exigir
que se les respete y nuestra
Iglesia ha defendido que se les
pueda dar incluso una bendición
personal, hacer una petición a
Dios que les bendiga, como ben-
decimos a tantas personas sin
analizar su situación personal,
pero cuidando que esa bendición
no se confunda con una legiti-
mación, como si fuera una unión
matrimonial entre personas del
mismo sexo. Amor misericor-
dioso y respeto, sí; pero la verdad
no se puede debilitar: Dios hizo
solamente dos sexos, masculino
y femenino, y la comple-
mentación matrimonial sólo es
bendecida entre un hombre y una
mujer. Si costumbres contrarias
se van imponiendo y las leyes
civiles las aprueban, los
creyentes debemos tener como
punto de referencia el plan de
Dios. Muchos de los que partici-
paron en esas marchas son cris-
tianos; por ello, deberían analizar
lealmente si su actitud concuerda
con la voluntad de Dios.

Hace pocos años, unos cientí-
ficos ingleses declararon que no
se ha descubierto que haya un
gen homosexual; que sólo hay
dos genes, masculino y femeni-
no. Eso dice la ciencia.

Por tanto, no es cuestión mera-
mente religiosa. En algunos
casos se ha identificado que la
homosexualidad puede origi-
narse en disfunciones en la
relación con las figuras paterna y
materna, sea de rechazo, sea de
identificación. Un varón puede
rechazar tanto a su padre que,
inconscientemente, no quiere
parecerse a él, sino a su madre;
rechaza ser varón y se identifica,
desde la tierna infancia, con la
figura femenina. O una mujer
rechaza tanto a su madre que no
quiere parecerse a ella, no quiere
ser mujer, sino ser más bien
como su padre, ser como varón.
Naturalmente, hay muchos otros
motivos desde los primeros años
de vida que afectan el nivel de los
sentimientos que condicionan las
tendencias afectivas.

Estos son mecanismos incon-
scientes, como sostiene la psi-
cología más ortodoxa. Hasta
aquí, no hay responsabilidad per-
sonal; por tanto, no es pecado ser
homosexual; lo pecaminoso es
practicar relaciones homosexu-
ales, porque esto sí depende de la
voluntad personal.

ILUMINACION
El Catecismo de la Iglesia

Católica es muy claro en este
asunto. Dice: “La homosexuali-
dad designa las relaciones entre
hombres o mujeres que experi-
mentan una atracción sexual,
exclusiva o predominante, hacia
personas del mismo sexo.
Reviste formas muy variadas a
través de los siglos y las culturas.
Su origen psíquico permanece en
gran medida inexplicado.
Apoyándose en la Sagrada
Escritura que los presenta como
depravaciones graves (Cf. Gn 19,
1-29; Rm 1, 24-27; 1 Co 6, 10; 1
Tm 1, 10), la Tradición ha declar-
ado siempre que los actos homo-
sexuales son intrínsecamente
desordenados. Son contrarios a la

ley natural. Cierran el acto
sexual al don de la vida. No
proceden de una verdadera com-
plementariedad afectiva y sexual.
No pueden recibir aprobación en
ningún caso” (2357).

Quede claro: son desordena-
dos y pecaminosos los actos
homosexuales; no la tendencia,
que puede no ser responsabilidad
personal.

“Un número apreciable de
hombres y mujeres presentan
tendencias homosexuales instin-
tivas. No eligen su condición
homosexual; ésta constituye para
la mayoría de ellos una auténtica
prueba. Deben ser acogidos con
respeto, compasión y delicadeza.
Se evitará, respecto a ellos, todo
signo de discriminación injusta.
Estas personas están llamadas a
realizar la voluntad de Dios en su
vida, y, si son cristianas, a unir al
sacrificio de la cruz del Señor las
dificultades que pueden encon-
trar a causa de su condición”
(2358).

“Las personas homosexuales
están llamadas a la castidad.
Mediante virtudes de dominio de
sí mismo que eduquen la libertad
interior, y a veces mediante el
apoyo de una amistad desintere-
sada, de la oración y la gracia
sacramental, pueden y deben
acercarse gradual y resuelta-
mente a la perfección cristiana”
(2359). Es decir: los que tienen
tendencia homosexual pueden
ser santos, si no cometen actos
homosexuales. Pueden recibir la
Comunión Eucarística, si están
luchando por mantenerse castos.

ACCIONES
Seamos muy respetuosos con

las personas homosexuales; nada
de desprecios y discriminaciones,
pero no podemos dejar de procla-
mar nuestra fe, que nos ilumina
con la verdad de Dios, quien hizo
sólo dos sexos: masculino y
femenino. Las experiencias per-
sonales que afectan esta realidad
deben ser cuidadosamente aten-
didas y respetadas.

Esto no es homofobia, ni vio-
lamos la ley civil, pues la Ley de
Asociaciones Religiosas y Culto
Público nos autoriza proclamar
nuestras propias creencias, siem-
pre respetando a los demás (Art
9,III).desde nuestras familias.

El “orgullo” de ser gay

O. Felipe Bacarreza

Acepta esta invitación en julio
Alejandra Sosa

Alégrense de que sus nombres

estén escritos en el cielo
En este Domingo XIV del tiempo ordi-

nario retomamos la lectura continuada del
Evangelio de Lucas, que leemos en este
ciclo C de lecturas. Y la retomamos,
después de que Jesús «tomó la resolución
de ir a Jerusalén y envió mensajeros (ánge-
les) delante de Él»(cf. Lc 9,51-52).

«Después de esto, designó el Señor a
otros 72, y los envió de dos en dos delante
de Él, a todas las ciudades y lugares a
donde iba a ir Él». Esta introducción nos
obliga a preguntarnos: «¿Después de
qué?». Jesús acaba de indicar cuáles son
las condiciones que deben cumplir esos 72
enviados (apóstoles). Les advierte: «El
Hijo del hombre no tiene dónde reclinar su
cabeza… Deja que los muertos entierren a
sus muertos; tú anda a anunciar el Reino de
Dios… Nadie que mire hacia atrás es
apto…» (cf. Lc 9,58.60.62). Jesús encon-
tró entre sus seguidores «otros 72»
−además de los Doce−, que cumplían esas
condiciones. Los mandó de dos en dos, es
decir, a 36 lugares en los cuales pensaba
Jesús detenerse en su camino hacia
Jerusalén. Sabemos que hizo ese viaje
atravesando Samaría y que en algunos de
esos lugares no lo recibieron (cf. Lc 9,52-
56).

Jesús extiende su mirada mucho más
allá que la Palestina de su tiempo y abraza
a toda la humanidad, hasta el fin de los
tiempos, cuando dice: «La mies es mucha,
y los obreros pocos. Rueguen, pues, al
Dueño de la mies que envíe obreros a su
mies». La escasez de esos obreros se ha
vuelto dramática en nuestro tiempo y la
gran mayoría de la humanidad yace como
un vasto campo sin cosechar. La sentencia
de Jesús encierra una clara urgencia, si se
considera que la cosecha que no se recoge
a su tiempo se pierde. Debemos acoger
seriamente su recomendación: «Rueguen
el Dueño de la mies que envíe obreros».
Viene bien aquí recordar cómo acogía esta
exhortación el Papa San Juan Pablo II, en
lo que se refiere al ministerio sacerdotal:
«Ha llegado el tiempo de hablar valiente-
mente de la vida sacerdotal como de un
valor inestimable y una forma espléndida y
privilegiada de vida cristiana. Los edu-
cadores, especialmente los sacerdotes, no
deben temer el proponer de modo explíci-
to y firme la vocación al presbiterado
como una posibilidad real para aquellos
jóvenes que muestren tener los dones y las
cualidades necesarias para ello» (Pastores
dabo vobis, N. 39,2). Es posible que tam-
bién hoy se encuenten entre nosotros
algunos que puedan ser enviados por Jesús
como esos 72.

Jesús sigue indicando otras condiciones
para esa singular misión: «Los envío como
corderos en medio de lobos. No lleven
bolsa, ni alforja, ni sandalias. Y no saluden
a nadie en el camino». ¡Es una misión
imposible! ¿Qué puede hacer un cordero
en medio de lobos? Es imposible para los
hombres; pero «nada es imposible para
Dios» (cf. Mt 19,26). Esta es una misión
que requiere solamente el amor a
Jesucristo y a los seres humanos hasta la
entrega de la vida. Si no se encuentra
quienes la asuman es que se ha enfriado el
amor.

El mensaje que tienen que anunciar los
enviados se resume en estas palabras: «El

Reino de Dios está cerca de ustedes». Es el
mismo mensaje que resume la predicación
de Jesús. «El tiempo se ha cumplido; el
Reino de Dios está cerca». Pero la con-
clusión de ese anuncio debe ser la que indi-
ca Jesús: «Conviertanse y crean en el
Evangelio» (cf. Mc 1,15).

La casa que reciba a los enviados de
Jesús gozará de la paz, como lo expresa el
saludo que deberán pronunciar: «Paz a esta
casa» y en la ciudad en que sean acogidos
los enviados podrán usar el poder de Dios
en favor de esa ciudad: «Curen los enfer-
mos que haya en ella, y diganles: "El
Reino de Dios está cerca de ustedes"».
Terrible será , en cambio, para la ciudad
que los rechace: «Les digo que en aquel
día será más soportable para Sodoma que
para aquella ciudad». Todos los que
escuchaban a Jesús conocían la suerte de
Sodoma: «El Señor hizo llover sobre
Sodoma y Gomorra azufre y fuego de parte
del Señor. Y arrasó aquellas ciudades»
(Gen 19,24-25). Jesús explica el motivo de
esa sentencia: «Quien a ustedes rechaza a
mí me rechaza y quien me rechaza a mí
rechaza al que me ha enviado» (Lc 10,16).
El rechazo de Jesús es el rechazo de la sal-
vación, porque «no se nos ha dado bajo el
cielo otro Nombre por el cual debamos ser
salvados» (cf. Hech 4,12).

«Regresaron los 72 alegres, diciendo:
"Señor, hasta los demonios se nos someten
en tu Nombre"». Ellos han recibido de
Jesús el poder de expulsar demonios, que
en toda la Escritura no se ve en nadie antes
de Jesús. Y sabemos que el primer acto de
la vida pública de Jesús fue liberar a un
hombre de la posesión de un demonio
hasta el punto de dejar a todos impactados:
«¿Qué es esto? … Manda hasta a los
espíritus inmundos y le obedecen» (cf. Mc
1,27). Finalmente, cuando llegó la plenitud
del tiempo y envió Dios a su Hijo, nacido
de mujer (cf. Gal 4,4), se cumplió también
la antigua sentencia contra Satanás:
«Pondré enemistad entre ti y la mujer,
entre tu descendencia y la descendencia de
ella; ésta te pisoteará la cabeza» (Gen
3,15). El gesto de victoria era pisar la
cabeza del vencido. A lo largo de los siglos
todos se preguntaban quién era esa mujer y
quién era su descendencia, que derrotará a

la «serpiente antigua» (cf. Apoc 12,9).
Jesús cumple esa profecía; Él es el Hijo de
Dios «nacido de mujer». Ese poder era tan
insólito, que cuando lo veían los fariseos,
decián: «Por el príncipe de los demonios
expulsa los demonios» (Mc 3,22; Lc
11,15). Entonces Jesús les pregunta: «Si
Yo expulso los demonios por Beelzebul,
¿por quién los expulsan los hijos de ust-
edes?». La respuesta queda en suspenso,
porque esa respuesta es: Por nadie, porque
ellos no los expulsan; nadie los expulsa,
excepto el Hijo de la mujer.

Pero hemos leído que los enviados por
Jesús vuelven diciendo: «Hasta los demo-
nios se nos someten en tu Nombre». Ellos
gozan de ese poder recibido de Jesús: «Les
dio poder sobre los espíritus inmundos
para expulsarlos» (Mt 10,1). Ellos son dis-
cípulos de Cristo y como tales cumplen
con la condición de hijos de la mujer, tal
como lo declara Jesús desde la cruz indi-
candole a su madre el discípulo amado:
«Mujer, ahí tienes a tu hijo» (Jn 19,26). De
esta manera, forma parte de la definición
de discípulo de Cristo el tener a María, la
madre de Jesús, como su propia madre.

La descendencia de la mujer tiene poder
para pisar la cabeza de Satanás. Pero este
poder lo administra la Iglesia y lo concede
a los presbíteros en el Sacramento del
Orden. Pero, éstos mismos no pueden usar-
lo sin la autorización de su Obispo.

Ante la alegría de los enviados por el
hecho de que ellos gocen de ese poder,
Jesús expresa un motivo mayor de alegría
y éste pertenece a todos los cristianos:
«Alegrense, más bien de que sus nombres
estén escritos en el cielo». Este es el moti-
vo de gozo perfecto y eterno, el de ser ciu-
dadanos del cielo. El modo de escribir nue-
stro nombre allá consiste en morir a este
mundo y vivir para Dios, como lo expresa
San Pablo: «Ustedes están muertos y le
vida de ustedes está escondida con Cristo
en Dios» (cf. Col 3,3). El mismo San Pablo
ve este destino como ya cumplido, como
está realmente en esperanza: «Estando
nosotros muertos, a causa de nuestros
pecados, (Dios, rico en misericordia) nos
vivificó juntamente con Cristo… y con Él
nos resucitó y nos hizo sentar en los cielos
en Cristo Jesús» (cf. Efesios 2,5.6).
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